
Amams alerta municípios sobre prazo para 
retomar obras da saúde no InvestSUS
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A data de posse canônica de monsenhor Ge-
raldo de Souza Rodrigues como bispo da diocese 
de Januária foi definida. A celebração será realizada 
no dia 3 de fevereiro de 2024, às 10h na Catedral 
Nossa Senhora das Dores, Januária e marcará o iní-
cio do seu ministério episcopal.

Justiça Federal 
determina fornecimento 
de medicamentos para 
dermatite

CNBB marca data da 
posse canônica do novo 
bispo de Januária 
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O Governo Federal vai investir, no pri-
meiro trimestre deste ano, cerca de R$ 94 
milhões em sete projetos de revitalização 
de bacias hidrográficas nos rios São Fran-
cisco e Parnaíba e na área de influência das 
usinas hidrelétricas de furnas e um deles, 
prevê o valor de R$ 2,3 milhões para res-
tauração do barco à vapor Benjamim Gui-
marães. 

O mercado da beleza é um dos que 
mais crescem no país. Levantamento re-
alizado pelo Sebrae Minas com base em 
dados da Receita Federal apontam que 
Minas Gerais conta com mais de 163 mil 
pequenos negócios do setor. Em 2023, 
19.946 empresas foram abertas no esta-
do

Governo federal vai investir R$ 2,3 mi na revitalização 
do vapor Benjamin Guimarães

Quase 20 mil pequenos negócios da beleza foram 
abertos em MG em 2023

REGIONAL 3

REGIONAL 4

REGIONAL 3

Quarteirão do Povo ganha 
câmeras de segurança 
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NEGÓCIOS 9

A Associação dos Municípios da Área Mineira da Sudene (Amams), por meio dos departamentos de Saúde e Jurídico, iniciou 
nessa quarta-feira (17), uma mobilização para alertar prefeitos e prefeitas sobre o prazo de 60 dias para que os municípios 
manifestem interesse da retomada de obras paradas da Saúde no InvestSUS. 

Já está em funcionamento na rua Simeão Ribeiro, 
no “Quarteirão do Povo”, em Montes Claros, a rede de 
proteção preventiva do projeto “Rua Segura” com várias 
câmeras de alta resolução inclusive com imagens notur-
nas, que estão em operação, trazendo mais segurança 
a consumidores e lojistas dessa área central da cidade. 

O Ministério do Desenvolvimento Social ga-
rantiu a distribuição de cestas básicas para os 
quilombolas do Norte de Minas para garantir a 
segurança alimentar imediata a cerca de 32 mil 
famílias.

MDS garante cestas 
básicas para quilombolas 
do Norte de Minas

Prefeitura de 
Pirapora está com 
inscrições abertas para 
concurso público para 
79 áreas

JUSTIÇA 11
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Como gerenciar os 'Exterminadores de Felicidade'?

Silêncio sobre corrupção não significa que o 
problema acabou (Parte 3)

Cibersegurança e continuidade de negócios: 
quais as tendências e desafios para 2024? (Parte 1)

A Importância da Gestão Financeira para 
Pequenas e Médias Empresas

Com o início de mais um ano, 
é importante que as organizações 
estejam preparadas para as ten-
dências que chegam ou crescem 
para o ano vindouro. O Gartner 
prevê um aumento de 8% em 
investimentos mundiais em tec-
nologias para 2024. Alinhar as 
expectativas e planejar é funda-
mental para garantir que a organi-
zação esteja pronta para enfrentar 
estes desafios.

De acordo com o WEF ( World 
Economic Forum), que ocorre 
anualmente em Davos, na Suíça, 
cerca de 1,1 bilhão de empregos 
serão radicalmente transforma-
dos pela tecnologia na próxima 
década. Mais de 25 milhões de 
dispositivos estarão conectados 
à internet até 2025, segundo o 
relatório Future Series: Cyberse-
curity, emerging technology and 
systemic risk de 2020 também do 
WEF.

Sendo assim, a capacitação 
e educação contínua passa a ser 
uma prioridade para pessoas e or-
ganizações. Ambas com o receio 
de “ficarem para trás” ou de per-
der a oportunidade que se abre a 
partir de 2024.

Tecnologias em progresso

A integração de novas tecnolo-
gias moldará o panorama de TI e 
de negócios nos próximos anos. A 
evolução da inteligência artificial 
(IA), da automação (IoT), da com-
putação em nuvem, vem propor-
cionando uma melhora na eficiên-
cia operacional, na colaboração e 
na diminuição de custos nunca 
vista antes. Portanto, é evidente 
que as organizações que compre-
enderem, aprenderem e defini-
rem o melhor uso para seus negó-
cios de forma estratégica irão se 
beneficiar mais rapidamente.

De acordo com o Gartner em 
2023, mais de 80% das empresas 
utilizarão modelos ou interfaces 
de programação de aplicações de 
inteligência artificial generativa 
(GenAI) em ambientes de pro-
dução até 2026. Além disso, até 
2027 mais de 70% das empresas 
usarão plataformas de nuvem 
da indústria (ICPs) para acelerar 
suas iniciativas de negócios. Essa 
tendência só indica o quanto as 
novas tecnologias estão progre-
dindo rapidamente. 

Foco em cibersegurança

Com as ameaças digitais se tor-
nando mais sofisticadas, a ciberse-
gurança precisará ser tratada com 
prioridade pelas organizações. 
Para combater ciberameaças, é 
imprescindível ter ferramentas 
atualizadas, profissionais capa-
citados adequadamente, proces-

sos e a gestão bem definidas e 
implementadas, a fim de estabe-
lecer uma melhor cultura de se-
gurança em toda a organização. 
A segurança é responsabilidade 
de todos e não somente da área 
de tecnologia. A gestão da segu-
rança da informação, começa com 
o CEO, é pervasiva aos processos 
de negócios e apenas alguns dos 
controles tecnológicos ficam sob 
a responsabilidade de tecnologia.

De acordo com a pesquisa 
“Global Cybersecurity Outlook 
2023” do WEF, 43% das lideranças 
empresariais acreditam que os ris-
cos cibernéticos poderão impac-
tar seus negócios, e apenas 27% 
dos líderes de negócios acreditam 
que são “ciberresilientes”, ou 
seja, que estão preparados para 
lidar com ataques de cibercri-
minosos. Isto se dá, por falta de 
planejamento em cibersegurança, 
confiança cega em tecnologias e a 

falta de gestão adequada dos re-
cursos de ciber. Estar preparado 
para detectar e responder a inci-
dentes é a primeira parte de uma 
preparação, ter planos de con-
tinuidade de negócios e geren-
ciamento de crises é a segunda, 
muitas vezes negligenciada pelas 
lideranças das empresas.

Vale ressaltar que um eventual 
vazamento de dados em um cibe-
rataque pode acarretar diversas 
consequências negativas para a 
organização, desde danos à re-
putação  até prejuízos financei-
ros. Portanto, um olhar atento a 
esse tema pode possibilitar ações 
preditivas e de gerenciamento de 
riscos. 

Gerir riscos e planejar a conti-
nuidade dos negócios 

Uma forma de se preparar para 
interrupções inesperadas como 

desastres naturais, ciberataques, 
entre outras incertezas que per-
meiam os negócios, é mapear as 
situações que podem prejudicar 
as operações da empresa.

A norma internacional ISO 
31000 auxilia nesse processo de 
identificação, avaliação e geren-
ciamento dos possíveis riscos em-
presariais. Saber identificá-los é 
importante para criar recursos e 
garantir a continuidade da empre-
sa. Um gerenciamento de riscos 
eficaz e estratégico de negócios 
não foca somente em tecnologias, 
mas em todas as ameaças internas 
e externas que podem afetar um 
negócio. Afinal, do que adianta 
ter tecnologias para proteção ci-
bernética e não gerir a segurança 
da informação no dia a dia das 
pessoas, na operação dos proces-
sos partindo de seus novos escri-
tórios, suas casas e ao meio de 
suas famílias.

Seja de pequeno ou médio porte, 
gerir uma empresa não é tarefa fácil 
e carrega naturalmente complexida-
des que cada negócio possui. É então 
que a gestão financeira surge para o 
empreendedor como um ponto ex-
tremamente importante. Como con-
junto de processos administrativos 
que visam atuar no planejamento, 
execução, análise e controle de ati-
vidades financeiras de uma pequena 
ou média empresa, é a gestão finan-
ceira que permite o empresário a ter 
acesso ao lucro, fluxo de caixa e a 
situação de seu negócio.

Infelizmente, muitos que deci-
dem abrir uma empresa preocupam-
-se mais com o produto/serviço que 
irá vender e a captação simples de 
clientes, do que solidificar a empresa 
em seu mercado e ter sucesso. Para 
isso é preciso avaliar fatores como: 
comprar e vender pelo valor correto, 

administrar entradas e saídas do cai-
xa e ter a ciência que a divisão de ga-
nhos da empresa e pessoais precisam 
ser separados desde o início. Itens 
básicos, mas cruciais.

Dentro da Gestão Financeira, 
podemos destacar alguns processos 
importantes que todo empreendedor 
precisa ter, como o planejamento fi-
nanceiro e empresarial, classificação 
de custos/despesas, definição de 
quanto o empreendedor receberá 
para si - o famoso, pró-labore – além 
do controle do fluxo financeiro, pre-
cificação de produtos e/ou serviços e 
reserva de emergência da empresa.

É claro que os primeiros anos de 
uma empresa é difícil, com muitos en-
traves, oscilações de mercado e até o 
empresário conseguir caminhar com 
as próprias pernas no complexo mun-
do corporativo pode levar um tempo. 
E isso é algo que acontece com todo 

empreendedor em início de empresa, 
é algo normal e não deve ser visto 
como um fracasso ou algo desanima-
dor, mas sim um combustível para 
que o empreendedor não desista.

No entanto, vale ressaltar que só 
força de vontade não ganha o jogo. É 
preciso se preparar, entender o mer-
cado e suas variáveis profundamente. 
Logo de início se planejar e estabele-
cer, sem possibilidade de negociação, 
uma gestão financeira de forma perió-
dica na empresa.

Conforme um negócio vai tendo 
sucesso e se expandindo, obviamente 
a complexibilidade da administração 
cresce. Por isso, uma alternativa vi-
ável é terceirizar a gestão financeira 
da empresa. Assim o empreendedor 
consegue se preocupar com outras 
questões e a parte burocrática fica 
por conta de um profissional espe-
cializado.

Há 25 anos, ao criar a Socieda-
de de Pessoas Felizes nos Estados 
Unidos, muitos pensavam que eu 
defendia a ideia de felicidade cons-
tante. Nada poderia estar mais longe 
da verdade. Mesmo que eu adorasse 
fazer parte de um mundo alegre e 
de alta vibração, isso seria um sonho 
ou uma esperança, pois ninguém é 
feliz o tempo todo.

Podemos experienciar momen-
tos felizes se soubermos gerenciar 
os temíveis “Exterminadores da Fe-

licidade”, ocasiões desafiadoras que 
impactam a emoção positiva. A mor-
te de um ente querido, discussões 
com os filhos, dificuldade financei-
ra, estresse ou problemas de saúde 
que exigem mudanças no estilo de 
vida são alguns dos eventos que dre-
nam a energia e, por isso, afastam a 
alegria. A existência deles, no entan-
to, não impede de resgatar a felici-
dade em pequenas porções diárias.

Não se pode burlar esses obs-
táculos inevitáveis na jornada de 

cada um, mas é possível superá-los. 
Primeiro, é necessário saber que o 
cérebro é programado para identifi-
car perigos iminentes, nos faz focar 
mais nos instantes de caos ao invés 
das alegrias. Tanto as pessoas que se 
consideram felizes quanto as infeli-
zes experimentam uma quantidade 
semelhante de “Exterminadores da 
Felicidade”. A diferença está na for-
ma como cada uma lida com esses 
desafios, ou seja, o gerenciamento 
dos sentimentos é crucial para de-

terminar a felicidade.
Logo, um caminho para superar 

os problemas responsáveis por dre-
nar a percepção de momentos feli-
zes é criar um “Mapa da Felicidade”. 
Este plano de ação envolve reconhe-
cer e enfrentar desafios, permitindo 
sentir as emoções associadas a eles. 
O caso Paula – participante da asso-
ciação – é um exemplo inspirador: 
ao enfrentar repetidas demissões, 
ela decidiu utilizar o Mapa da Feli-
cidade para registrar todas as coisas 

boas que acontecem ao seu redor, 
tudo pelo que ela é grata e quais são 
os próximos objetivos que almeja.

Paula administrou esse Extermi-
nador inicialmente permitindo-se 
sentir emoções infelizes, porque 
negá-las não era bom. Sabia que 
deveriam ser liberadas. Ao utilizar o 
plano, ela conseguiu ver além dos 
problemas para encontrar novas 
oportunidades de ser feliz. Lidar 
com o sentimento negativo envolve 
permitir-se sentir as emoções asso-

ciadas, abraçar o processo de luto 
e, eventualmente, encontrar uma 
ponte para o crescimento pessoal.

A infelicidade é simplesmente 
um tempo que nos muda e nos 
molda. Quando aprendemos a 
gerenciar essas adversidades e 
enxergar além do caos, podemos 
enfrentar os desafios de frente, 
transformando momentos difíceis 
em oportunidades de crescimento 
que nos levarão a alcançar doses de 
felicidade.

É inequívoco que o país seria 
diferente se a prática da corrup-
ção não fosse tolerada e recebesse 
punição exemplar. Estudo de pes-
quisadores do Fundo Monetário 
Internacional (FMI), publicado 
pela jornalista Natália Portinari 
em outubro de 2017, concluiu 
que o Brasil seria até 30% mais 
rico se as suas instituições fossem 
menos corruptas. O estudo, ela-
borado por um grupo de econo-
mistas liderados por Carlos Edu-
ardo Gonçalves, afirma que o PIB 
per capita do país cresceria US$ 
3 mil (cerca de R$ 15.000,00), 
passando de US$ 10 mil para US$ 
13 mil, uma diferença enorme no 
bolso do cidadão brasileiro.

O problema persiste e é ainda 
maior do que aparenta porque há 
mais de 12 meses o assunto cor-
rupção desapareceu do noticiário 
e do debate nacional. Isso sem 
que tenha havido atos governa-
mentais mais rigorosos no com-
bate aos malfeitos com dinheiro 
público, e sem novas leis sancio-
nadoras aprovadas pelo Congres-
so Nacional e sancionadas pelo 
presidente da República.

Não se tem notícias de inves-
tigações, inquéritos, prisões e 
condenações por atos de corrup-
ção em 2023, como se esse mal ti-
vesse sido subitamente extirpado 
do mapa nacional. Vivemos um 
faz-de-conta que nos faz lembrar 

da antiga propaganda de um re-
médio popular – “Tomou Doril, 
a dor sumiu” -, como se o Índice 
de Percepção da Corrupção mos-
trando o Brasil estagnado na 94ª 
posição fosse uma obra de ficção.

Mais triste ainda é constatar 
que a legislação anticorrupção, 
em vez de se tornar mais rígida, 
foi abrandada, dificultando as pu-
nições por atos de improbidade 
praticados por agentes públicos, 
os mesmos que deveriam zelar 
pelo dinheiro arrecadado dos 
contribuintes. Se o combate a 
essa mazela fosse efetivo, o Bra-
sil poderia estar arrecadando de 
R$ 250 bilhões a R$ 400 bilhões 
a mais por ano, mas o governo 

prefere reforçar os cofres em R$ 
53 bilhões/ano instituindo novos 
impostos ou aumentando as alí-
quotas, sacrificando a população, 
especialmente a mais pobre.

O que falta para o país atingir 
um novo estágio nessa questão? 
Sem dúvida, seriedade. É urgente 
melhorar em muito os níveis de 
participação popular e aumentar 
sobremaneira a transparência.

É imprescindível uma mudan-
ça legislativa para tornar impres-
critíveis os crimes praticados 
contra a administração pública, 
além de transformar o Tribunal de 
Contas da União, dando ao órgão 
maior participação e transparên-

cia para que a sociedade seja mais 
bem informada dos resultados de 
seu trabalho. É primordial com-
bater efetivamente a impunidade 
que há tempos dissemina no bra-
sileiro a falsa sensação de que o 
crime compensa, influenciando 
negativamente os jovens.

Para isso, os órgãos de contro-
le (TCU, tribunais de contas dos 
estados e dos municípios, que 
custam R$ 10,8 bilhões/ano, e a 
Controladoria-Geral da União) 
precisam agir com mais eficácia, 
além de dar publicidade aos seus 
atos e punições, uma vez que o in-
teresse público se sobrepõe a qual-
quer outro.

Segundo publicou a mídia re-

centemente, uma auditoria feita 
pelo TCU revelou que o Ministério 
da Cultura não tem controle sobre 
8.000 projetos culturais financiados 
pela Lei Rouanet e para os quais fo-
ram destinados R$ 3,8 bilhões. São 
apenas 24 funcionários da pasta 
trabalhando no controle desses in-
centivos culturais, o que demonstra 
ser impossível o acompanhamento 
técnico e eficaz dos projetos.

E este é apenas um exemplo - 
pequeno - de como o país trata o 
dinheiro público e porque a cor-
rupção encontra terreno fértil para 
continuar prosperando em todos 
os níveis, sem resistência e sob si-
lêncio estarrecedor. Somos todos 
culpados!
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Governo federal vai investir R$ 2,3 mi na 
revitalização do vapor Benjamin Guimarães

Pirapora tem concurso 
público para 79 áreas

Taiobeirense ministra do TSE lança livro 
inteligência artificial

GIRLENO ALENCAR

O Governo Federal vai investir, 
no primeiro trimestre deste ano, 
cerca de R$ 94 milhões em sete 
projetos de revitalização de bacias 
hidrográficas nos rios São Francisco 
e Parnaíba e na área de influência 
das usinas hidrelétricas de furnas e 
um deles, prevê o valor de R$ 2,3 
milhões para restauração do barco 
à vapor Benjamim Guimarães. A 
embarcação, que fica no município 
de Pirapora, está com casco aberto 
e sem condições de flutuação. Em 

caso de cheia do rio São Francisco, 
o patrimônio pode ser danificado e, 
por isso, a necessidade de concluir 
a restauração, paralisada há cerca 
de dois anos. A retomada das ope-
rações da embarcação irá fomentar 
o turismo e gerar empregos em Mi-
nas Gerais.

Os R$ 94 milhões são provenien-
tes do processo de desestatização 
da Eletrobras, que prevê o aporte 
de R$ 5,8 bilhões, em 10 anos, em 
ações de revitalização. Até o fim do 
ano, outras iniciativas devem ser 
incluídas e o valor investido deve 

chegar a R$ 580 milhões. Além do 
MIDR, fazem parte do comitê ges-
tor a Casa Civil da Presidência da 
República, o Ministério da Agricul-
tura e Pecuária, o Ministério das Ci-
dades, o MMA, o MME, o Ministério 
de Portos e Aeroportos e a Associa-
ção Brasileira de Entidades Estadu-
ais de Meio Ambiente (Abema).

Os primeiros sete projetos foram 
aprovados, no fim de dezembro, 
pelos Comitês Gestores das Con-
tas do Programa de Revitalização 
dos Recursos Hídricos das Bacias 
Hidrográficas da Área de Influência 

A ministra do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE), Edilene Lôbo, que 
é de Taiobeiras, lançou em Brasí-
lia, a obra “Direitos fundamentais 
& inteligência artificial: reflexões 
sobre os impactos das decisões 
automatizadas,” publicado pela 
editora D’Plácido. O livro tem 
como coautora Núbia Franco de 
Oliveira. O lançamento da obra 
foi realizado no Espaço Ministro 
Sepúlveda Pertence, localizado no 
subsolo do edifício-sede do TSE, 
em Brasília (DF).

A presidente do Tribunal Re-
gional Federal de Minas Gerais 
(TRF6), desembargadora federal, 
Mônica Sifuentes falou sobre a 

importância do livro. “Esta obra 
pioneira traz à luz questões cru-
ciais sobre a interseção entre di-
reitos fundamentais e inteligência 
artificial, oferecendo perspicazes 
insights sobre como proteger nos-
sos valores democráticos em uma 
era de automação. É um testemu-
nho do compromisso da ministra 
Edilene com o avanço do conhe-
cimento jurídico e a defesa dos 
direitos humanos.” concluiu.

A proteção de dados pessoais 
em tratamento automatizado é 
premente, devido ao aumento 
da capacidade tecnológica, que 
expande as possibilidades de sua 
utilização. As decisões, antes a car-

go de pessoas, são cada vez mais 
delegadas aos algoritmos, com a 
automatização ocorrendo desde 
as tarefas mais simples até as mais 
complexas, alterando atividades 
que, no passado, eram considera-
das eminentemente humanas.

A obra suscita reflexões im-
portantes sobre a automação de 
decisões que podem deflagrar 
resultados danosos à sociedade 
e busca alternativas para mitigar 
e prevenir eventuais danos que o 
uso indiscriminado e acrítico da 
inteligência artificial (IA) possa 
causar aos direitos fundamentais 
e ao próprio sistema democráti-
co. (GA)

dos Reservatórios das Usinas Hi-
drelétricas de Furnas e dos rios São 
Francisco e Parnaíba, coordenados 
pelo Ministério da Integração e do 
Desenvolvimento Regional (MIDR). 
Serão aproximadamente R$ 75 mi-
lhões nas bacias hidrográficas do 
São Francisco e Parnaíba e R$ 19 
milhões para as bacias hidrográficas 
na área de influência de Furnas.

“A aprovação dos primeiros pro-
jetos no âmbito dos Comitês de 
Contas dos Programas de Revitali-
zação dos Recursos Hídricos decor-
rentes da desestatização da Eletro-
bras no final de 2023 é, sem dúvida, 
um grande marco para a pauta de 
Recursos Hídricos no País”, des-
taca a diretora de Revitalização de 
Bacias Hidrográficas do MIDR, Fer-
nanda Ayres.

Os comitês estão sob a coor-
denação do MIDR e o seu papel é 
planejar a aplicação de parte dos 
recursos provenientes do proces-
so de desestatização da Eletrobras 
para estabelecer um conjunto de 
ações destinadas à preservação, à 
conservação e a recuperação de 
áreas prioritárias onde os recursos 
hídricos estejam em situação de 
vulnerabilidade, com vistas a aten-
der, quantitativa e qualitativamente, 
os usos múltiplos da água, a provi-
são dos serviços ecossistêmicos e a 
melhoria das condições socioam-
bientais.

No âmbito da CPR Furnas, foi 
aprovado o Estudo de Viabilidade 

Técnica, Econômica, Ambiental e 
Fundiária (EVTEA) e projeto básico 
para alteração ou construção de 
nova ponte sobre o Rio Grande, 
visando a flexibilidade operativa da 
Usina de Marimbondo, que tem o 
Ministério de Minas Energia (MME) 
como proponente e um valor esti-
mado de R$ 3,3 milhões. Localizada 
no rio Grande, entre as cidades de 
Icém (SP) e Fronteira (MG), a Usi-
na de Marimbondo tem a segunda 
maior potência instalada dentre as 
usinas de Furnas. As linhas de trans-
missão em 500 kV, que integram a 
usina ao sistema, foram as primei-
ras a serem construídas no Brasil e 
a operar dentro da América Latina.

Também na CPR Furnas, foi 
aprovado o repasse de R$ 19 mi-
lhões para a continuação das obras 
de derrocamento do Canal de Nave-
gação à Usina Hidrelétrica de Nova 
Avanhandava. Está prevista a retira-
da das rochas submersas do canal, 
melhorando a navegabilidade e o 
transporte de cargas na Hidrovia 
Tietê-Paraná. Trata-se de uma obra 
complexa, que exigirá serviços es-
pecializados, como mergulhadores 
e uso de explosivos. A estimati-
va é que a melhoria do trecho de 
16 quilômetros – entre as usinas 
hidrelétricas Três Irmãos e Nova 
Avanhandava – permitirá superar 
um gargalo em tempos de seca da 
Hidrovia Tietê-Paraná, modal mais 
econômico e menos poluente, usa-
do principalmente no escoamento 

de produtos agrícolas.
Já com relação ao Comitê Gestor 

do Rio São Francisco e Parnaíba, há 
ações que minimizarão a erosão, o 
carreamento de solo e o assorea-
mento dos volumes hídricos e o au-
mento das vazões afluentes do rio 
São Francisco, em São Roque (MG). 
Proposto pelo MIDR e com valor de 
R$ 63,4 milhões, está o projeto de 
recuperação ambiental no Parque 
Nacional de Serra da Canastra, vi-
sando a proteção da nascente his-
tórica do rio São Francisco, com as 
ações de contenção de processos 
erosivos e voçorocas, estabilização 
de taludes e drenagem da estrada 
de acesso ao parque.

A lista de projetos inclui tam-
bém ação que permitirá maior fle-
xibilidade operativa à Usina de Três 
Marias, além de projetos de estudo 
e projeto básico para melhoria das 
condições de navegabilidade em 
áreas críticas no trecho do Baixo 
São Francisco, levantamento das 
restrições de captações em torno 
dos lagos de Sobradinho e Paulo 
Afonso e estudo das linhas d’água 
do rio Parnaíba no trecho à jusan-
te da Usina Hidrelétrica Boa Espe-
rança. Os estudos, propostos pelo 
MME, visam, além da flexibilidade 
operativa dos reservatórios, maior 
segurança e preservação das cida-
des e comunidades dos rios São 
Francisco e Parnaíba. Os três pro-
jetos somados chegam a R$ 6,6 
milhões.

A Prefeitura Municipal de Pirapo-
ra esta com as inscrições abertas para 
o concurso público, que oferece va-
gas em 79 áreas, conforme o edital 
01/2023 e cujo prazo final de inscri-
ções termina no dia 15 de fevereiro. 
A taxa de inscrição oscila entre R$ 
70,00 a R$ 150,00, com salários que 

pode chagar a R$ 4.909,28. As pro-
vas serão aplicadas em 24/03/2024. 
O edital do concurso foi divulgado 
em outubro de 2023, neste mo-
mento estão sendo analisados os 
pedidos de isenção de taxa de 
inscrição, com previsão dos resul-
tados para o dia 26 deste mês.

A seleção dos candidatos cons-
tará das seguintes etapas: provas 
de múltipla escolha, de caráter 
eliminatório e classificatório. De-
pois prova de títulos, de caráter 
classificatório, apenas para candi-
datos a cargos de nível superior 
de escolaridade.
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MDS garante cestas básicas para 
quilombolas do Norte de Minas

Cimams atende municípios consorciados 
com carro fumacê

Cachaça orgânica 
do Norte de Minas 
é certificada pelo 
IMA

O Instituto Mineiro de Agrope-
cuária (IMA) concedeu o selo de 
certificação orgânica para uma ca-
chaça produzida em uma fazenda 
em Novorizonte, Norte de Minas. 
Atualmente, são 26 propriedades 
certificadas no escopo de produtos 
orgânicos em todo o estado pelo 
órgão. O sistema de produção or-
gânico é aquele em que a susten-
tabilidade nos pilares econômico, 
ecológico e social são respeitados. 
O produtor utiliza práticas que 
conservam e preservam o solo, a 
água e a biodiversidade local. Na 
produção orgânica não são utiliza-
dos agrotóxicos, adubos químicos 
sintéticos, organismos genetica-
mente modificados e radiações io-
nizantes.

O auditor do IMA, Marcelo de 
Aquino, explica que a certificação 
orgânica é o processo pelo qual o 
produtor garante ao consumidor 
que determinado produto segue 
regras de produção orgânica por 
meio das atividades executadas 
junto à unidade de produção e 
ao processo de auditoria. O IMA 
detém a chancela de Organismo 
Certificador de Produto (OCP), 
concedida pela Coordenação Geral 
de Acreditação do Instituto Nacio-
nal de Metrologia, Normalização 
e Qualidade Industrial (Inmetro). 
Essa acreditação permite ao IMA 
certificar produtos com base em 
princípios internacionais, conside-
rados de grande confiabilidade. A 
autarquia é acreditada para certifi-
car qualquer produto orgânico de 
origem animal ou vegetal, primário 
ou processado.

“A concessão do selo SisOrg é 
feita por uma certificadora públi-
ca ou privada credenciada no Mi-
nistério da Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento (Mapa) e acreditada 

pelo Instituto Nacional de Metro-
logia, Qualidade e Tecnologia (In-
metro). O organismo de avaliação 
da conformidade obedece a pro-
cedimentos e critérios reconheci-
dos internacionalmente, além dos 
requisitos técnicos estabelecidos 
pela legislação brasileira”, detalha.

O Inmetro é o órgão oficial 
acreditador do Brasil e reconhe-
cido internacionalmente em di-
versos países como organismo de 
acreditação brasileira.  A adoção 
de programas de certificação, obe-
decendo a práticas internacionais, 
propicia o reconhecimento entre 
diferentes países, sem o ônus da 
repetição de exames e outras ava-
liações nos países compradores.

O gerente de Certificação do 
IMA, Rogério Fernandes, destaca 
que a certificação orgânica rea-
lizada pelo IMA é tratada como 
política pública, sendo efetuada 
gratuitamente para os agricultores 
familiares. “Pela legislação brasilei-
ra, considera-se produto orgânico, 
seja ele in natura ou processado, 
aquele que é obtido em um sistema 
orgânico de produção agropecuá-
ria ou oriundo de processo extra-
tivista sustentável e não prejudicial 
ao ecossistema local”, explica.

O aumento das exportações da 
cachaça produzida em Minas elevou 
o patamar do estado no ranking na-
cional. De janeiro a novembro de 
2022, os embarques renderam ao 
estado US$ 2,069 milhões em divi-
sas, alta de 135%. Com isso, Minas 
Gerais saltou da quinta para ter-
ceira posição, ficando atrás de São 
Paulo e Pernambuco. No período, 
foram embarcados 378 mil litros, 
volume 86% superior ao registrado 
em igual intervalo de 2021. Os da-
dos são do Instituto Brasileiro da 
Cachaça (Ibrac). (GA)
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GIRLENO ALENCAR

O Ministério do Desenvolvi-
mento Social garantiu a distri-
buição de cestas básicas para os 
quilombolas do Norte de Minas 
para garantir a segurança alimen-
tar imediata a cerca de 32 mil fa-
mílias quilombolas que vivem em 
situação de vulnerabilidade social, 
o Governo Federal enviou aproxi-
madamente 64 mil cestas de ali-
mentos entre dezembro e janeiro 
a comunidades de Minas Gerais e 
de outros cinco estados.

A ação emergencial contou 
com investimento de R$ 12 mi-
lhões do Ministério do Desenvol-
vimento e Assistência Social, Famí-
lia e Combate à Fome (MDS). Ela é 
parte das atividades do Programa 
Aquilomba Brasil, do Ministério 

da Igualdade Racial (MIR), que 
busca promover a igualdade racial 
e melhorar as condições de vida 
das comunidades quilombolas em 
todo o país.  

“O envio de cestas de alimen-
tos é uma resposta às necessida-
des das famílias vulnerabilizadas 
pelas emergências climáticas. A 
cesta atende às necessidades mais 
básicas, com impacto nas condi-
ções de vida e de segurança ali-
mentar e nutricional das famílias”, 
destacou secretária substituta de 
Segurança Alimentar e Nutricional 
do MDS, Patrícia Gentil.

O suporte alimentar visa miti-
gar os impactos decorrentes de se-
cas, estiagens, áreas afetadas por 
desastres naturais, como chuvas 
intensas e adversidades sociais en-
frentadas por essas comunidades. 

“A parceria entre os ministérios 
representa um passo significativo 
na direção certa, demonstrando a 
responsabilidade do governo em 
garantir que nenhum segmento da 
sociedade seja deixado para trás”, 
afirmou secretário de Políticas para 
Quilombolas, Povos e Comunida-
des Tradicionais de Matriz Africana, 
Povos de Terreiros e Ciganos do 
MIR, Ronaldo dos Santos.

O secretário acrescenta que o 
Programa Aquilomba Brasil não 
se limita apenas a ações emergen-
ciais. Ele afirma que, além de ga-
rantir a segurança alimentar ime-
diata, os ministérios envolvidos 
estão comprometidos em desen-
volver iniciativas de longo prazo, 
focadas na segurança alimentar e 
nutricional das comunidades qui-
lombolas.

O Consórcio Intermunicipal Mul-
tifinalitário da Área Mineira da Sude-
ne (Cimams) inicia nesta semana, a 
primeira etapa da operação 2024 de 
combate ao mosquito através do car-
ro fumacê. O objetivo é eliminar os 
mosquitos adultos do Aedes aegypti 
presentes na região, reduzindo assim 
a chance de propagação de doenças 
como dengue, zika e chikungunya.

A meta é atender todos os muni-
cípios consorciados que solicitarem 
o serviço mediante contratação do 
carro fumacê, no Departamento de 
Transportes do Cimams. Nesta sema-
na, três cidades estão programadas 
para receber o serviço: Itacambira 
(17/01), Jequitaí (18/01) e Botumi-
rim (19/01).  

O chefe do Departamento de 

Transporte, Ailton Queiroz ressalta 
que esta é uma ação complementar 
que visa interromper a cadeia de 
transmissão do vírus. “Há exemplo 
do que ocorreu no ano passado em 
que realizamos este serviço, em mais 
de 40 cidades que fazem parte do 
Consórcio, retornamos neste ano 
e a procura tem sido grande. Nossa 
meta é atender a todos com o carro 
fumacê de acordo com a ordem de 
solicitação.”

Ele explicou ainda que, a presta-
ção do serviço de aplicação de óleo 
mineral e Bifenterol através de Fuma-
cê é executado por profissional devi-
damente habilitado pela Vigilância 
Epidemiológica. Todos os insumos, 
materiais e equipamentos são dispo-
nibilizados pelo Consórcio.

FUMACÊ -  O fumacê é uma 
estratégia encontrada para contro-
lar as populações de mosquitos, e 
consiste em passar um carro que 
emite uma “nuvem” de fumaça com 
baixas doses de um agrotóxico que 
elimina a maior parte dos mosquitos 
adultos presentes na região. Esta é 
uma técnica muito utilizada durante 
períodos de epidemia para eliminar 
mosquitos e evitar a transmissão de 
doenças como a dengue, a zika ou a 
chikungunya.

Interessados em formalizar a con-
tratação do serviço do carro fumacê 
podem entrar em contato com o che-
fe do Departamento de Transportes 
do Cimams, Ailton Queiroz, no fone 
/WhatApp: (38) 99909-1979. (AR-
THUR JÚNIOR)
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COMUNICADO

A Sra Vanilda Rosimery Soares, CPF  
593.001.406-04, comunica que cartões dos 
bancos Iti Itaú, Neon, Nubank em seu nome 
são  fraudulentos e não serão  reconhecidos 
pela a mesma.

SECA FAZ NORTE PEDIR SOCORRO AO GOVERNO

UMA COMITIVA FORMADA POR REPRESENTANTES DA CLASSE POLÍTICA, EMPRESARIAL E RURAL DO NORTE DE MINAS IRÁ SE REUNIR COM A SECRETÁRIA DE ESTADO DE MEIO AMBIENTE, MARÍLIA CARVALHO DE MELO, NESTA TERÇA-FEIRA, 19, NA CIDADE ADMINISTRATIVA, PARA DISCUTIR A PORTARIA 33 DO INSTITUTO MINEIRO DE GESTÃO DAS ÁGUAS (IGAM), QUE RESTRINGE A PERFURAÇÃO DE POÇOS ARTESIANOS E A RENOVAÇÃO DE OUTORGAS, BEM COMO INVESTIMENTOS PARA CONSTRUÇÃO DE BARRAGENS PARA MINIMIZAR A DEPENDÊNCIA DA RETIRADA DE ÁGUA DO LENÇOL FREÁTICO. O PREFEITO HUMBERTO SOUTO DECRETOU SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA EM MONTES CLAROS, EM RAZÃO DA ESTIAGEM PROLONGADA. O QUADRO SE AGRAVA COM A FALTA DE ÁGUA PARA CONSUMO HUMANO, DE ANIMAIS E A PERDA DA AGRICULTURA DE SUBSISTÊNCIA, PROVOCANDO PREJUÍZOS IRRECUPERÁVEIS À ECONOMIA DO MUNICÍPIO. (NOVO JORNAL DE NOTÍCIAS – MONTES CLAROS)

HTTPS://NOVOJORNALDENOTICIAS.COM/NOTICIAS/REGIAO-VAI-AO-GOVERNO-EM-BUSCA-DE-SOCORRO/

 

AMARGE ELEGE NOVA DIRETORIA

 

FOI REALIZADA EM CONCEIÇÃO DO RIO VERDE A ASSEMBLEIA DA AMARGE (ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE). A ASSOCIAÇÃO VIGORA DESDE 2018 E TEM REALIZADO A VALORIZAÇÃO DO ASSOCIATIVISMO ENTRE OS MUNICÍPIOS INTEGRANTES. O CONSÓRCIO CIMARGE, TAMBÉM OFERECE A POSSIBILIDADE DE ECONOMIA AOS MUNICÍPIOS. FOI ELEITO PRESIDENTE O PREFEITO DE CONCEIÇÃO DO RIO VERDE, PEDRO DA JÚ, QUE COMANDARÁ A ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE NO EXERCÍCIO DE 2024. (JORNAL PANORAMA – SÃO LOURENÇO)

HTTPS://JORNALPANORAMAMINAS.COM.BR/AMARGE-ELEGE-NOVA-DIRETORIA-PARA-O-ANO-DE-2024-EM-CONCEICAO-DO-RIO-VERDE/

 

IPC VIÇOSA PREVÊ CEIA MAIS CARA

O ÍNDICE DE PREÇOS AO CONSUMIDOR DE VIÇOSA (IPC-VIÇOSA), CALCULADO PELO DEPARTAMENTO DE ECONOMIA DA UFV, APÓS DEFLAÇÃO NO MÊS ANTERIOR, VOLTOU A APRESENTAR INFLAÇÃO EM NOVEMBRO, INDICANDO QUE, EM MÉDIA, OS PREÇOS DOS BENS E SERVIÇOS PARA O CONSUMIDOR NO MUNICÍPIO FICARAM 0,29% MAIS CAROS EM RELAÇÃO AO MÊS ANTERIOR. COM A CHEGADA DAS FESTAS DE FIM DE ANO, ALGUNS PRODUTOS TÍPICOS QUE COMPÕEM A CEIA DE NATAL TAMBÉM SOFRERAM AUMENTO: FICARAM 6,14% MAIS CAROS NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE NOVEMBRO DE 2022 E NOVEMBRO DE 2023. A BOA NOTÍCIA É QUE O CUSTO DA CESTA BÁSICA EM VIÇOSA, DEPOIS DA ALTA EM OUTUBRO, REGISTROU QUEDA EM NOVEMBRO, APRESENTANDO DIMINUIÇÃO DE 1,78%, COM DESTAQUE PARA A REDUÇÃO NO PREÇO DO TOMATE (-28,48%). (FOLHA DA MATA – VIÇOSA)

HTTPS://WWW.FOLHADAMATA.COM.BR/ECONOMIA/NOTICIAS/IPC-VICOSA-PREVE-CEIA-DE-FIM-DE-ANO-MAIS-CARA-EM-2023

 

ALÉM PARAÍBA TEM CENTRO INTEGRADO

ALÉM PARAÍBA É BENEFICIADA POR UM CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE, COMPOSTO PELA ‘CLIPEDI’ E O ‘ESPAÇO EVOLUIR’. ESTAS CLÍNICAS ESPECIALIZADAS OFERECEM UMA GAMA DIVERSIFICADA DE SERVIÇOS VOLTADOS PARA A SAÚDE DA FAMÍLIA. A ‘CLIPEDI’ É RECONHECIDA PELOS SEUS ATENDIMENTOS EM ÁREAS ESPECÍFICAS DA SAÚDE INFANTIL. ENQUANTO ISSO, O ‘ESPAÇO EVOLUIR’ DESTACA-SE POR DISPONIBILIZAR ATENDIMENTOS TERAPÊUTICOS VARIADOS. ALÉM DISSO, O CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE OFERECE AULAS DE MUAY THAI E BALLET KIDS. ALÉM DOS ATENDIMENTOS, O CENTRO INTEGRADO DE SAÚDE AINDA PROMOVE CURSOS DE CAPACITAÇÃO DE MEDIADORES ESCOLARES, PALESTRAS E SUPERVISÃO. (JORNAL AGORA – ALÉM PARAÍBA)

HTTPS://WWW.AGORAJORNAIS.COM.BR/NOTICIA/4283/CONHECA-OS-SERVICOS-DO-NOVO-CENTRO-INTEGRADO-DE-SAUDE-DE-ALEM-PARAIB

 

CORREDOR LIGA LAGOA SANTA À DIAMANTINA

UMA INICIATIVA INÉDITA PARA FOMENTAR O TURISMO EM MINAS GERAIS. A MINERADORA ANGLO AMERICAN E VÁRIAS PREFEITURAS MUNICIPAIS FIRMARAM ACORDO PARA PROMOVER UM CORREDOR TURÍSTICO QUE PROMETE INTERLIGAR O MUNICÍPIO DE LAGOA SANTA, NA REGIÃO METROPOLITANA DE BELO HORIZONTE (RMBH) À HISTÓRICA DIAMANTINA, NO VALE DO JEQUITINHONHA. O ACORDO PREVÊ UM PROJETO QUE VAI CONECTAR PONTOS TURÍSTICOS NATURAIS E HISTÓRICOS, EXPRESSÕES CULTURAIS E FOLCLÓRICAS, BEM COMO EVENTOS ARTÍSTICOS, ESPORTIVOS E DE AVENTURA NO ESTADO. O PROJETO SEGUNDO O DIRETOR DE ASSUNTOS CORPORATIVOS E SUSTENTABILIDADE DA ANGLO AMERICAN TEM DIRECIONAMENTO PARA ATENDER A DIVERSIFICAÇÃO ECONÔMICA DE REGIÕES MINEIRAS. (DIÁRIO DO COMERCIO – BELO HORIZONTE)

HTTPS://DIARIODOCOMERCIO.COM.BR/ECONOMIA/CORREDOR-TURISTICO-PROMETE-LIGAR-LAGOA-SANTA-A-DIAMANTINA/

 

DIVINÓPOLIS SE DESTACA PELO PIB DE MG 

VINTE E UM MUNICÍPIOS MINEIROS RESPONDERAM POR MAIS DA METADE DO PRODUTO INTERNO BRUTO (PIB) DE MINAS GERAIS, ESTIMADO EM R$ 857,6 BILHÕES EM 2021, CONFORME DADOS APRESENTADOS PELA FUNDAÇÃO JOÃO PINHEIRO (FJP) NESTA SEXTA-FEIRA (15/12). DIVINÓPOLIS ESTÁ ENTRE ESSES MUNICÍPIOS RESPONSÁVEIS POR METADE DO PIB TOTAL DE MINAS. DAS 853 CIDADES, 50 REPRESENTARAM 66,8% DO INDICADOR, E 242 FORMARAM 90% DO RESULTADO. (PORTAL GERAIS – DIVINÓPOLIS) HTTPS://PORTALGERAIS.COM/DIVINOPOLIS-ESTA-ENTRE-OS-21-MUNICIPIOS-RESPONSAVEIS-POR-METADE-DO-PIB-TOTAL-DE-MINAS/

CANIL DA GUARDA CIVIL É INAUGURADO  

O NOVO CANIL DA GUARDA CIVIL MUNICIPAL DE UBERABA FOI ENTREGUE, NA SEXTA-FEIRA, 15, NO PARQUE MUNICIPAL MATA DO CARRINHO. ALÉM DE APRESENTAR AS INSTALAÇÕES E HOMENAGEAR DIVERSOS PARCEIROS DO CANIL E DA GUARDA CIVIL, O EVENTO CONTOU COM DEMONSTRAÇÕES DAS HABILIDADES DOS CÃES DA GCM, DESTACANDO AS CAPACIDADES DE DETECÇÃO E PATRULHA DOS ANIMAIS. EM SUA FALA, O SUPERINTENDENTE DE DEFESA SOCIAL, CARLOS ALBERTO BARBOSA, AGRADECEU TODOS OS ENVOLVIDOS, CONTANDO UM POUCO DA CAMINHADA PARA QUE O CANIL SE TORNASSE REALIDADE. A PREFEITA ELISA ARAÚJO DESTACOU QUE A ENTREGA DO CANIL MUNICIPAL NA MATA DO CARRINHO É IMPORTANTE TANTO PARA PROTEGER AS FAMÍLIAS QUANTO PARA PROTEGER O PATRIMÔNIO. (JORNAL DE UBERABA)

HTTPS://WWW.JORNALDEUBERABA.COM.BR/NOTICIA/71129/CANIL-DA-GUARDA-CIVIL-E-INAUGURADO-EM-UBERABA-PARA-REFORCO-NA-SEGURANCA-PUBLICA

PORTO SECO MOVIMENTOU US$ 1,5 BILHÃO

O Porto Seco Sul de Minas, centro logístico e industrial aduaneiro em 
Varginha, movimentou cerca de US$ 1,576 bilhão em mercadorias entre 
importações e exportações no ano de 2023. Localizado em um ponto 
estratégico próximo aos principais polos produtores e consumidores do 
Brasil, o empreendimento espera um crescimento de 20% no desembara-
ço aduaneiro neste ano e investirá R$ 50 milhões com recursos próprios 
na construção de um novo galpão para a indústria do café. O novo espaço 
ocupará uma área de 18.500 metros quadrados (m²). A previsão é que seja 
concluído em meados de 2025, com estrutura para maquinário e armaze-
nagem da indústria cafeeira. Diário do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/economia/porto-seco-sul-minas-mo-
vimentou-us-15-bilhao-2023/

 

AEGEA E PREFEITURA ALINHAM A CONCESSÃO

O prefeito André Merlo recebeu o vice-presidente da Aegea Saneamen-
tos, Guillermo Deluca, na terça-feira, 16. Ele estava acompanhado pelo 
diretor presidente, Erich Wyatt, pelo diretor executivo, Marcos Antunes, 
e pelo gerente de Planejamento, Eduardo Rizzo. Neste encontro, foram 
alinhadas as próximas etapas do trabalho da empresa, vencedora do lei-
lão de concessão dos serviços de abastecimento de água e esgotamento 
sanitário da cidade. A licitação é considerada a maior do Brasil em 2023 
na área de saneamento e visa a concessão do Saae por um período de 30 
anos, trazendo diversos benefícios para a população valadarense. ( Jornal 
da Cidade – Governador Valadares)

https://jornaldacidadegv.com.br/cidade/prefeito-recebe-aegea-para-
-alinhamentos-sobre-concessao-do-saae/

APERAM SUSPENDE PROJETOS DE INVESTIMENTO

Em vista do momento de adversidade enfrentado pela indústria side-
rúrgica brasileira, com o excesso de aço importado no mercado e a que-
da nas vendas, a Aperam South America informa que decidiu postergar a 
terceira fase de seu plano de investimentos previsto para 2024/2025, um 
investimento extremamente alto. Essa nova etapa estava planejada como 
continuação dos investimentos iniciados em 2021 e que estão atualmente 
em execução. O projeto que será adiado inclui a instalação de um novo 
laminador a frio de bobinas de alta produtividade com um nível de auto-
mação nunca antes visto. (Portal Silmara de Freitas – Ipatinga)

https://www.silmaradefreitas.com.br/aperam-suspende-projetos-de-
-investimento-devido-ao-excedente-de-aco-importado-no-mercado-bra-
sileiro/

 

MORTE DE GATOS ASSUSTA MORADORES

Moradores do bairro Santa Tereza, em São Sebastião do Paraíso es-
tão assustados com a mortandade repentina de gatos naquele bairro. Os 
felinos têm aparecido com lesões pelo corpo, especificamente na cabe-
ça e orelhas, além de dificuldades respiratórias. A princípio, os tutores 
achavam que o fato poderia ser proveniente de envenenamento, pelos 
sintomas de dificuldade para respirar que os gatos apresentavam, porém 
com um laudo veterinário, constatou-se o fungo “esporotricose”. ( Jornal 
do Sudoeste – S. Sebastião do Paraíso)

https://www.jornaldosudoeste.com.br/noticia.php?codigo=216079

 
FABRICIANO FAZ FESTA DE ANIVERSÁRIO

Bolo de aniversário, shows com artistas regionais, atrações culturais 
e recreação para crianças e até bloco de carnaval com participação de es-
cola de samba. Já está tudo preparado para a comemoração dos 75 anos 
de Coronel Fabriciano. A festa acontecerá neste sábado, 20/1, na Praça 
da Estação. Realizada pela Prefeitura de Coronel Fabriciano, por meio da 
Secretaria de Governança Educacional e de Cultura, o evento promete 
agradar os mais diversos públicos e é um momento de valorização da cul-
tura e resgate da história da cidade. A festa também tem importância para 
a economia local, com geração de vagas temporárias de trabalho e renda. 
( Jornal dos Vales)

https://www.jornaldosvales.com.br/noticia/45227/prefeitura-de-fa-
briciano-se-prepara-programacao-festiva-do-aniversario-da-cidade

 

UBERLÂNDIA FAZ CPI DA ENERGIA

A Comissão Parlamentar de Inquérito (CPI) instaurada na Câmara Mu-
nicipal para apurar falhas no fornecimento de energia elétrica em Uber-
lândia definiu as datas das audiências públicas que serão realizadas para 
junta de documentos, oitivas e início das apurações junto à Companhia 
Energética de Minas Gerais (Cemig). Após uma reunião entre os membros 
da comissão e assessores jurídicos dos vereadores que integram a CPI, 
ficou definido que as audiências públicas serão realizadas nos dias 30 e 
31 de janeiro. Os parlamentares, acompanhados por seus advogados, vão 
questionar testemunhas, ouvir suspeitos, requisitar informações e docu-
mentos da Cemig e tomar depoimentos de autoridades, entre outras res-
ponsabilidades. (Diário de Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/35045/cpi-define-datas-
-de-audiencias-publicas-para-inicio-das-investigacoes-a-respeito-de-que-
das-de-energia-em-uberlandia
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De acordo com o Arcebispo Metropolitano Dom Gil Moreira, a 
estimativa é de que a comemoração reúna de 5 a 10 mil fiéis

O presidente da Amams, José Nilson Bispo de Sá

O lítio foi um dos destaques econômicos 
apresentados pelo governo de Minas Gerais

Amams alerta municípios sobre 
prazo para retomar obras da 
saúde no InvestSUS

CNBB marca data da posse canônica 
do novo bispo de Januária 

Governo de Minas cita Vale do Lítio 
como atração de investimentos

GIRLENO ALENCAR

A Associação dos Municípios da 
Área Mineira da Sudene (Amams), 
por meio dos departamentos de 
Saúde e Jurídico, iniciou nessa 
quarta-feira (17), uma mobilização 
para alertar prefeitos e prefeitas so-
bre o prazo de 60 dias para que os 
municípios manifestem interesse 
da retomada de obras paradas da 
Saúde no InvestSUS. O Ministério da 
Saúde publicou no Diário Oficial da 
União na segunda-feira (15), a Porta-
ria nº 3.084/2024 que dispõe sobre 
as repactuações entre o Ministério 
da Saúde e os entes federativos e a 
reativação de obras ou serviços de 
engenharia destinados à saúde no 
âmbito do Pacto Nacional pela Re-
tomada de Obras e de Serviços de 
Engenharia Destinados à Educação 
Básica e Profissionalizante e à Saúde.

A medida aborda a reativação e 
a repactuação de obras paralisadas 
ou inacabadas. Além disso, define 
termos e critérios de priorização 
para as repactuações, origem dos 
recursos e situação da obra. O presi-
dente da Amams e prefeito de Padre 

A data de posse canônica de monsenhor Geraldo de 
Souza Rodrigues como bispo da diocese de Januária foi 
definida. A celebração será realizada no dia 3 de feve-
reiro de 2024, às 10h na Catedral Nossa Senhora das 
Dores, Januária e marcará o início do seu ministério 
episcopal. São esperados bispos, padres, diáconos, re-
ligiosos e religiosas, seminaristas e leigos e leigas de 
toda a região.

O novo bispo, dom Geraldo de Souza Rodrigues re-
ceberá a ordenação episcopal em 27 de janeiro de 2024, 
em Porto Firme, sua cidade natal. A celebração terá como 
ordenante principal dom Airton José dos Santos, arcebis-
po metropolitano de Mariana, e como bispos consagran-
tes dom José Carlos de Souza Campos, arcebispo metro-
politano de Montes Claros e dom Lauro Sérgio Versiani 
Barbosa, bispo diocesano de Colatina (ES).

Em 25 de outubro de 2023, o Papa Francisco nomeou 
monsenhor Geraldo como bispo de Januária. Ele será 
o quinto bispo da história da diocese que está vacante 
desde a nomeação de dom José Moreira da Silva para 
Porto Nacional (TO), em dezembro de 2022. Até a sua 
nomeação, padre Geraldo era presbítero da arquidiocese 
de Mariana, era pároco na paróquia Nossa Senhora do 
Rosário de Fátima, em Viçosa e vigário forâneo da Fora-
nia de Viçosa. (GA)

O Governo de Minas alcançou 
a marca de R$ 114,4 bilhões em 
volume de investimentos privados 
atraídos em 2023, um recorde his-
tórico desde 1998, quando foi ado-

tada essa metodologia de medição. 
De janeiro a dezembro, foram assi-
nados protocolos de investimentos 
de 189 projetos, que preveem a ge-
ração de cerca de 55 mil empregos 

Carvalho, José Nilson Bispo de Sá, 
destaca que a medida é uma conquis-
ta do municipalismo. “A medida é o 
resultado de mais uma mobilização 
de prefeitos e prefeitas”.

Bispo destaca ainda, que após 
consultar o jurídico da Amams, o 
Artigo 24 da Portaria 3.084/2023 
chamou sua atenção ao citar que as 

prefeituras que concluírem obras 
com recursos próprios poderão re-
querer ao Ministério da Saúde o res-
sarcimento da verba anteriormente 
pactuada e pendente de pagamen-
to na data de publicação da Lei nº 
14.719/2023.

Vale ressaltar que um levantamen-
to feito pela Confederação Nacional 

de Municípios (CNM) concluiu que 
existem em todo país 5.710 obras pa-
radas, entre 2012 e 2022, em 2.481 
municípios (45% do total), corres-
pondente ao montante, a preço 
(Selic) de julho de 2023, de R$ 42,4 
bilhões. Segundo o levantamento, 
há, em média, três obras paradas em 
cada município afetado.

CONVOCAÇÃO DO CONSELHO CURADOR DA FUNDAÇÃO HOSPITALAR DE MONTES CLAROS 
 
O Presidente do Conselho Curador da Fundação Hospitalar de Montes Claros, Professor Eliziário Pereira de Rezende,  no uso de 
suas atribuições legais e estatutárias, com fundamento nos artigos 16, I, 18, “a” do Estatuto Fundacional, convoca os Membros dos 
Conselho Curador para a REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA  a ser realizada -  por VÍDEO CONFERÊNCIA - no dia 23 de janeiro de 2024, 
terça-feira, às 15 horas.  A reunião terá início no horário designado, desde que estejam presentes, no mínimo, metade dos 
Conselheiros; ou em segunda chamada, trinta minutos após a primeira chamada, com a presença de no mínimo 1/3 dos 
Conselheiros, conforme determina o parágrafo único do art. 19 do Estatuto.  

 
Maiores esclarecimentos poderão ser obtidos no telefone (38) 9.8403-6457 
 
PAUTA:  
 

1. Ratificação de oferecimento de bem em garantia de dívida tributária para obtençao de certidão de 
regularidade fiscal; 

2. Outros assuntos do interesse da Fundação, que poderão ser incluídos na pauta com a anuência da maioria 
simples dos presentes, em face do disposto no artigo 20 Estatuto. 

 
 

Montes Claros, 16 de janeiro de 2024. 

permanentes em todas as regiões de 
Minas. Um dos destaques de investi-
mento viabilizado pelo Governo de 
Minas em 2023 é a parceria entre a 
Companhia Brasileira de Metalurgia 
e Mineração (CBMM) e a multinacio-
nal japonesa Toshiba. Essa colabora-
ção resultará na produção de uma 
nova geração de baterias, utilizando 
lítio e nióbio, com potencial para 
revolucionar o mercado global de 
veículos elétricos. Os detalhes foram 
apresentados para o governador Ro-
meu Zema durante missão especial à 
Ásia, em novembro.

O lítio, abundante no Norte de 
Minas e no Vale do Jequitinhonha, se 
junta ao nióbio, com 80% da produ-
ção mundial concentrada em Minas 
Gerais, para criar baterias com maior 
durabilidade, com carregamento ul-
trarrápido e recarga total em menos 
de dez minutos. Uma revolução que 
promete tornar os veículos elétricos 
ainda mais acessíveis e eficientes. O 
trabalho da Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Econômico (Sede), 
da Invest Minas – agência vinculada à 

pasta – e de outras secretarias estadu-
ais ajudou a impulsionar a geração de 
empregos e o crescimento da econo-
mia mineira no ano que passou.

O antigo recorde era de 2021, 
também nesta gestão, quando foram 
atraídos R$ 104,3 bilhões, equiva-
lente a R$ 113,3 bilhões em valores 
atuais, corrigidos pela inflação. Ao 
todo, desde 2019, o Governo de Mi-
nas soma mais de R$ 387 bilhões em 
investimentos atraídos, com a previ-
são de geração de 191 mil empregos 
em mais de 650 projetos. “Cada vez 
mais as empresas estão percebendo 
esse novo momento que vive Minas 
Gerais, de mais apoio a quem empre-
ende e gera riqueza, e vindo se ins-
talar aqui. Isso vem se refletindo na 
geração de empregos, que, segundo 
o Caged, chega a um saldo de qua-
se 200 mil vagas somente em 2023. 
Essa é a política mais eficaz para me-
lhorar a vida das pessoas, oferecendo 
trabalho e dignidade, para que elas 
cresçam e se desenvolvam”, afirma o 
governador de Minas, Romeu Zema. 
(GA)



Montes Claros, quinta-feira, 18.01.2024
GAZETA NORTE MINEIRA
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Covid-19: três anos após 1ª vacina, 
imunizar grupo de risco é desafio

Vacinação infantil registra baixa cobertura

Farmácia Popular começa a distribuir 
absorventes gratuitos
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Saúde

Há três anos, no dia 17 de janei-
ro de 2021, foi vacinada a primeira 
brasileira contra a covid-19. A en-
fermeira Mônica Calazans recebeu 
a dose da Coronavac, imunizante 
produzido pelo Instituto Butantan 
em parceria com a farmacêutica 
chinesa Sinovac. Atualmente, o 
desafio é aumentar a cobertura 
vacinal do público considerado 
de risco para a doença, conforme 
avaliam especialistas ouvidos pela 
Agência Brasil.

O médico infectologista Gon-
zalo Vecina Neto, ex-presidente da 
Agência Nacional de Vigilância Sa-
nitária (Anvisa), ressaltou que, em-
bora a pandemia de covid-19 tenha 
sido “debelada”, o vírus continua 
circulando e ainda há mortes pela 
doença. “Continuam acontecendo 
mortes pela covid-19. Então uma 
questão importante é atualizar o 
calendário vacinal”, alertou.

Durante a pandemia, segundo 
avaliação do médico, o país pas-
sou por momentos muito críticos, 
como o comportamento do ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro e represen-

tantes do governo federal, que se 
posicionavam de forma negacionis-
ta e antivacina. Por outro lado, Ve-
cina apontou como positiva a atu-
ação por parte da rede periférica 
de serviços de saúde pública para 
conseguir avançar na imunização 
da população.

“Principalmente a atenção pri-
mária [de saúde], que se dispôs e 
conseguiu avançar muito dentro da 
possibilidade de vacinação. Apesar 
da campanha contra, apesar dos 
negacionistas, nós conseguimos 
controlar a pandemia graças à ex-
pansão da vacinação”, disse.

Primeira pessoa vacinada contra 
a covid-19 no Brasil, a enfermeira 
Mônica Calazans contou à Agência 
Brasil que aquele momento não 
sai de sua mente. “Eu lembro do 
momento com muita emoção, me 
traz a memória [de que] naquele 
momento a gente estava saindo de 
uma situação por conta da vacina. 
Então me traz também muita ale-
gria porque eu estava mostrando 
para os brasileiros que o que nós 
temos de seguro para enfrentar a 

covid-19 é a vacina”, disse.
“Eu entendo que estava repre-

sentando os brasileiros, a gente 
não tinha esperança de nada. E, no 
dia 17 de janeiro de 2021, eu con-
segui trazer um pouco de esperan-
ça no coração brasileiro. Foi uma 
questão de muita alegria, emoção 
misturada com esperança. Foi um 
fervilhão de sentimentos naquele 
dia”, acrescentou a enfermeira.

Ela lembra de situações no 
transporte público ao comparar o 
período mais crítico da pandemia 
com o momento atual. “Naquele 
momento tão crucial, tão traumáti-
co, as pessoas tinham medo até de 
sentar ao seu lado [no transporte], 
as pessoas não se aproximavam. E 
hoje não”.

“Hoje você consegue andar 
sem máscara, você consegue ver 
o sorriso das pessoas, você pega 
na mão das pessoas, porque ante-
riormente você não pegava na mão 
de ninguém”, comparou. Apesar 
disso, ela destaca a importância de 
se manter a vacinação contra a co-
vid-19 ainda hoje.

O infectologista Gonzalo Vecina 
Neto ressaltou que atualmente há 
uma baixa cobertura de vacinação 
de crianças. “A mortalidade está 
muito elevada nas crianças abaixo 
de 5 anos por causa da baixa cober-
tura”, acrescentou. As variantes que 
estão circulando atualmente têm 
uma grande capacidade de dissemi-
nação, mas uma mortalidade mais 
baixa. No entanto, a doença pode 
ainda acometer de forma grave es-
pecialmente os grupos que têm me-
nos defesas imunológicas.

Tais grupos são os idosos, crian-
ças pequenas, gestantes e portado-
res de comorbidades. “Esses grupos 
têm uma fragilidade do ponto de 
vista de enfrentar imunologicamen-
te o invasor no corpo, por isso eles 
se beneficiam da vacina. Particular-
mente esses mais frágeis, ao terem 
a doença, tem uma maior possibili-
dade de hospitalização e de morte”, 
explicou Vecina.

De acordo com Rosana Richt-
mann, infectologista do Instituto 
Emílio Ribas, a tendência é que se 

faça a vacinação anual especialmen-
te para os grupos de maior risco, 
utilizando vacinas que consigam 
dar proteção contra as novas varian-
tes do vírus causador da doença.

“O que a gente aprendeu com 
a covid-19 é que o vírus vai tendo 
pequenas mutações, ele vai mudan-
do a sua genética, vai escapando da 
nossa imunidade. Isso é um pro-
cesso contínuo. Então, muito mais 
importante do que você me contar 
quantas doses de vacina de co-
vid-19 você tomou nesses últimos 

três anos, a minha pergunta seria 
quando foi a sua última dose e qual 
vacina você tomou. Se você tiver 
uma dose atualizada, é suficiente”, 
explicou.

A infectologista destacou que, 
nos Estados Unidos, já está dispo-
nível a vacina mais atualizada, uma 
monovalente que combate a varian-
te XBB da doença. “O Brasil está 
usando a bivalente [que combate 
cepas anteriores], dentro do país é 
a mais atual, mas não é a mais atua-
lizada disponível no mundo. A gen-

te julga que, neste momento, seria 
importante o Brasil adquirir essa 
vacina monovalente atualizada no 
lugar da bivalente”, defendeu.

Para Richtmann, um dos princi-
pais desafios a serem enfrentados 
neste momento é justamente a vaci-
nação de crianças pequenas, a par-
tir de seis meses de idade, conside-
rado grupo de risco para a doença. 
Ela ressalta que adultos e crianças 
maiores chegaram a ter a doença ou 
tomar a vacina, o que garante algu-
ma proteção contra o vírus.

“Há um desafio para vacinar essa 
população, porque é uma popula-
ção virgem de proteção, eles não 
têm proteção nem adquirida, nem 
através da vacinação”, disse. Ela re-
força a importância de a vacinação 
de crianças contra a covid-19 fazer 
parte do Programa Nacional de 
Imunizações (PNI). “No ano passa-
do, tivemos 135 mortes de crianças, 
é um número que poderia ter sido 
prevenido através de vacinação”, 
acrescentou. (CAMILA BOEHM e 
CAMILA MACIEL/ Agência Brasil)

EDITAL DE INFORMAÇÃO E NOTIFICAÇÃO 
RECOLHIMENTO DA CONTRIBUIÇÃO SINDICAL 2024 

ESTABELECIMENTOS PARTICULARES DE ENSINO DO NORTE DE MINAS 
SINEPE NORTE DE MINAS 
CNPJ 07.346.743/0001-67 

 
O Presidente do SINDICATO DAS ENTIDADES MANTENEDORAS DE ESTABELECIMENTOS 
PARTICULARES DE ENSINO DO NORTE DE MINAS, Élio Soares Ribeiro, usando de suas 
prerrogativas estatutárias e de acordo com o artigo 605 da Consolidação das Leis do Trabalho, 
vem informar que encerrará no dia 31/01/2024 o prazo para recolhimento da cobrança da 
CONTRIBUIÇÃO SINDICAL DOS EMPREGADORES (artigo 587 da Consolidação das Leis do 
Trabalho), ficando notificadas para o devido recolhimento todas as empresas sindicalizadas e ou 
optantes pelo recolhimento, que possuam estabelecimentos particulares de ensino nas seguintes 
cidades: Arinos, Augusto de Lima, Berizal, Bocaiúva, Bonito de Minas, Botumirim, Brasilândia de 
Minas, Brasília de Minas, Buenópolis, Buritis, Buritizeiro, Cachoeira de Pajeú, Campo Azul, 
Capitão Enéas, Carbonita, Catuti, Chapada Gaúcha, Claro dos Poções, Cônego Marinho, Coração 
de Jesus, Corinto, Curral de Dentro, Curvelo, Diamantina, Divisa Alegre, Dom Bosco, Engenheiro 
Navarro, Espinosa, Formoso, Francisco Dumont, Francisco Sá, Fruta de Leite, Gameleiras, 
Glaucilândia, Guaraciama, Ibiaí, Ibiracatu, Icaraí de Minas, Indaiabira, Itacambira, Itacarambi, 
Jaíba, Janaúba, Januária, Japonvar, Jequitaí, João Pinheiro, Joaquim Felício, Josenópolis, 
Juramento, Juvenília, Lagoa dos Patos, Lassance, Lontra, Luislândia, Mamonas, Manga, Matias 
Cardoso, Mirabela, Miravânia, Montalvânia, Montes Claros, Montezuma, Morro da Garça, 
Natalândia, Ninheira, Nova Porteirinha, Novorizonte, Olhos-d'Água, Padre Carvalho, Pai Pedro, 
Paracatu, Patis, Pedras de Maria da Cruz, Pintópolis, Pirapora, Ponto Chique, Porteirinha, 
Riachinho, Riacho dos Machados, Santa Cruz de Salinas, Santa Fé de Minas, Santo Antônio do 
Retiro, São Francisco, São João da Lagoa, São João da Ponte, São João das Missões, São João 
do Pacuí, São Romão, Serranópolis de Minas, Três Marias, Ubaí, Urucuia, Vargem Grande do Rio 
Pardo, Várzea da Palma, Varzelândia e Verdelândia. Não estão incluídas na base do SINEPE 
NORTE DE MINAS as empresas prestadoras de serviços educacionais que tenham como objeto 
exclusivo Cursos Livres de Idiomas. 
 
O recolhimento é anual, a ser feito por empresas mantenedoras de estabelecimentos 
particulares de ensino, na forma da legislação. 
 
A Contribuição Sindical destinada ao sindicato é a principal fonte de custeio da defesa dos direitos 
e interesses da categoria patronal. As escolas particulares que não receberem a Guia de 
Contribuição Sindical Urbana (GRCS) devem entrar em contato com o SINEPE NORTE DE 
MINAS, pelo telefone (38) 3221-4286, e-mail sinepenortedeminas@gmail.com, ou em sua sede, 
na Rua Dr. Santos, nº 362, sala 701 - Edifício Herlindo Silveira, Montes Claros-MG, CEP 39400-
910.  
 
Eventual atraso estará sujeito às penalidades legais, previstas no artigo 600 da CLT: multa de 
10% nos 30 primeiros dias, com o adicional de 2% por mês subsequente de atraso, além de juros 
de mora de 1% ao mês e correção monetária.   
 

TABELA DE CÁLCULO DA CONTRIBUIÇÃO SINDICAL ANUAL – 2024 
 

 
ALUNOS 

MATRICULADOS 
CONTRIBUIÇÃO ALUNOS 

MATRICULADOS 
CONTRIBUIÇÃO 

Até 60 alunos R$    396,00 De 801 a 1.000 R$   3.960,00 
De 61 a 100 alunos R$    660,00 De 1.001 a 1.500 alunos R$   6.600,00 
De 101 a 200 alunos R$ 1.320,00 De 1.501 a 2.500 alunos R$ 13.200,00 
De 201 a 400 alunos R$ 1.980,00 De 2.501 a 4.000 alunos R$ 19.800,00 
De 401 a 600 alunos R$ 2.640,00 De 4.001 a 10.000 alunos R$ 26.400,00 
De 601 a 800 alunos R$ 3.300,00 Acima de 10.000 alunos R$ 33.000,00 
 

O infectologista Gonzalo Vecina 
Neto ressaltou que atualmente há 
uma baixa cobertura de vacinação 
de crianças. “A mortalidade está 
muito elevada nas crianças abaixo 
de 5 anos por causa da baixa cober-
tura”, acrescentou. As variantes que 
estão circulando atualmente têm 
uma grande capacidade de dissemi-
nação, mas uma mortalidade mais 
baixa. No entanto, a doença pode 
ainda acometer de forma grave es-
pecialmente os grupos que têm me-
nos defesas imunológicas.

Tais grupos são os idosos, crian-
ças pequenas, gestantes e portado-

res de comorbidades. “Esses grupos 
têm uma fragilidade do ponto de 
vista de enfrentar imunologicamen-
te o invasor no corpo, por isso eles 
se beneficiam da vacina. Particular-
mente esses mais frágeis, ao terem 
a doença, tem uma maior possibili-
dade de hospitalização e de morte”, 
explicou Vecina.

De acordo com Rosana Richt-
mann, infectologista do Instituto 
Emílio Ribas, a tendência é que se 
faça a vacinação anual especialmen-
te para os grupos de maior risco, 
utilizando vacinas que consigam 
dar proteção contra as novas varian-

tes do vírus causador da doença.
“O que a gente aprendeu com 

a covid-19 é que o vírus vai tendo 
pequenas mutações, ele vai mudan-
do a sua genética, vai escapando da 
nossa imunidade. Isso é um pro-
cesso contínuo. Então, muito mais 
importante do que você me contar 
quantas doses de vacina de co-
vid-19 você tomou nesses últimos 
três anos, a minha pergunta seria 
quando foi a sua última dose e qual 
vacina você tomou. Se você tiver 
uma dose atualizada, é suficiente”, 
explicou.

A infectologista destacou que, 

nos Estados Unidos, já está dispo-
nível a vacina mais atualizada, uma 
monovalente que combate a varian-
te XBB da doença. “O Brasil está 
usando a bivalente [que combate 
cepas anteriores], dentro do país é 
a mais atual, mas não é a mais atua-
lizada disponível no mundo. A gen-
te julga que, neste momento, seria 
importante o Brasil adquirir essa 
vacina monovalente atualizada no 
lugar da bivalente”, defendeu.

Para Richtmann, um dos princi-
pais desafios a serem enfrentados 
neste momento é justamente a vaci-
nação de crianças pequenas, a par-
tir de seis meses de idade, conside-
rado grupo de risco para a doença. 
Ela ressalta que adultos e crianças 
maiores chegaram a ter a doença ou 
tomar a vacina, o que garante algu-
ma proteção contra o vírus.

“Há um desafio para vacinar essa 
população, porque é uma popula-
ção virgem de proteção, eles não 
têm proteção nem adquirida, nem 
através da vacinação”, disse. Ela re-
força a importância de a vacinação 
de crianças contra a covid-19 fazer 
parte do Programa Nacional de 
Imunizações (PNI). “No ano passa-
do, tivemos 135 mortes de crianças, 
é um número que poderia ter sido 
prevenido através de vacinação”, 
acrescentou. (CAMILA BOEHM e 
CAMILA MACIEL/ Agência Brasil)

“Continuam acontecendo mortes pela Covid-19", diz médico
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Quarteirão do Povo ganha câmeras 
de segurança 

Nutricionistas analisam 
produtos para alimentação de 
alunos das escolas municipais

Cemei do Delfino 
Magalhães tem oitavo 
aditivo e novo reajuste
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Já está em funcionamento na 
rua Simeão Ribeiro, no “Quartei-
rão do Povo”, em Montes Claros, 
a rede de proteção preventiva do 
projeto “Rua Segura” com várias 
câmeras de alta resolução inclu-
sive com imagens noturnas, que 
estão em operação, trazendo mais 
segurança a consumidores e lojis-
tas dessa área central da cidade. O 
objetivo principal da rede e trazer 
mais agilidade na atuação na comu-
nicação de lojistas e Polícia Militar 
na identificação de pessoas em 
atitudes suspeitas. O projeto foi 
iniciativa dos lojistas do quartei-
rão, com apoio da Polícia Militar e 
da Câmara dos Dirigentes Lojistas 
(CDL).

O empresário Vinícius, um dos 
responsáveis pela iniciativa, come-

mora o funcionamento da rede, e 
reforça que além da segurança fir-
mou maior união entre os lojistas 
do local e melhor entrosamento 
entre as intuições participantes. O 
tenente Elino Gomes, que coorde-
na a área implantada salienta que 
agora o quarteirão ganha mais um 
instrumento de auxilio as forças de 
segurança através da vigilância 24 
horas.

O presidente da CDL Ernandes 
Ferreira menciona a importância 
desse projeto ser ampliado para 
outras áreas da cidade. Pois cada 
vez que a cidade estiver mais segu-
ra, os consumidores podem fazer 
suas compras com mais tranquili-
dade, o comerciante expande mais 
os seus negócios, e a Polícia Militar 
consegue um maior envolvimento 
da sociedade na prevenção segu-
rança da população.

O mês de janeiro é o período de 
recesso escolar no Sistema Muni-
cipal de Ensino de Montes Claros. 
Também é o mês dedicado à pre-
paração para receber os estudantes 
após o descanso. Nesse período, a 
Prefeitura de Montes Claros, por 
meio da Secretaria de Educação, re-

aliza os processos licitatórios para 
contração de serviços e materiais 
fundamentais para dar suporte ao 
processo pedagógico. Um desses 
processos é para a aquisição de ali-
mentos que irão compor a alimen-
tação escolar.

Nesta semana, a equipe de nu-

O evento de lançamento para aumentar a vigilância com o projeto ‘Rua Segura’

tricionistas da Secretaria está anali-
sando amostras dos alimentos que 
serão servidos aos alunos durante 
o ano letivo. Mariana Mendes, coor-
denadora da Nutrição e Segurança 
Alimentar, explica que são avaliados 
todos os aspectos inerentes, desde 
a rotulagem até a qualidade dos 
produtos ofertados. “Somos uma 
equipe de 18 nutricionistas traba-
lhando de forma dedicada para 
analisar a qualidade dos produtos 
e também orientar e acompanhar a 
preparação dos alimentos, ao longo 
do ano, para garantir que a alimen-
tação servida aos estudantes seja 
adequada, nutritiva e gostosa, sem 
nenhum tipo de produto ultrapro-
cessado”, destaca.

Em 2023, a Prefeitura de Montes 
Claros investiu recursos da ordem 
de R$ 32 milhões na alimentação 
escolar, sendo cerca de R$ 5 mi-
lhões para aquisição de alimentos 
da agricultura familiar, benefician-
do 7 associações e cooperativas 
e 15 produtores de comunidades 
quilombolas. ( JERUSIA ARRUDA)

O Cemei do bairro Delfino Ma-
galhães tem o seu oitavo aditivo 
e novo reajuste de R$ 81.789,17 
na obra e o contrato passa a viger 
em R$ 1.828.485,39. A construtora 
Percam, responsável pela obra, assi-

nou o oitavo Termo de Aditamento, 
onde reajustam se as planilhas or-
çamentárias contratuais bem como 
o valor contratado, conforme previ-
são da cláusula quarta do contrato 
original. As obras foram iniciadas 

em 2019 e o Centro Municipal de 
Educação Infantil (Cemei) irá aten-
der 300 crianças, com idade entre 
dois e cinco anos. A previsão era 
que a obra fosse concluída no mês 
de novembro de 2019. (GA)
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Um homem, de 25 anos, foi 
preso por estupro de vulnerável de 
uma adolescente, de 13, em Montes 
Claros. A Polícia Civil investiga se 
ele ainda tem ainda envolvimento 
nos crimes de aborto e exploração 
sexual.

“Na data de ontem [terça-feira], 
por volta das 16h, a irmã da vítima 
compareceu na Delegacia de Mu-
lheres e realizou denúncia de que 
a irmã vivia amasiada com um ho-
mem e sofria violências física e se-
xual”, explicou a delegada Monique 
Morais Bicalho, durante coletiva de 
imprensa nessa quarta-feira (17).

Ainda conforme a delegada, 
diante da denúncia, uma equipe 
de investigadores foi ao endereço 
do investigado e constatou a vera-
cidade dos fatos. O homem tentou 
fugir, mas foi preso. Ele confirmou 
que vivia com a vítima e que eles 
mantinham relações sexuais.

Além do estupro e vulnerável, 
outros crimes serão apurados pela 

Polícia Civil. “Durante a parlamen-
tação com a menor e com a irmã 
dela, conseguimos apurar que a 
menina teria engravidado do autor 
e teria sofrido um aborto, inclusive 
as condições desse aborto serão 
apuradas, porque há indícios de 
violência doméstica, o autor pode 
ser investigado e denunciado por 
esse crime de aborto”, detalhou a 
delegada.

No momento da prisão, os po-
liciais apreenderam ainda o celular 
do homem. “Com autorização do 
autor, foram constatadas imagens 
e conteúdos pornográficos que o 
próprio autor teria produzido com 
a vítima, a gente vai apurar possível 
crime de armazenamento de vídeos 
e imagens de conteúdo pornográ-
fico dessa adolescente e até uma 
possível exploração sexual dessa 
menor, que hoje é considerado um 
crime hediondo.”

O homem já foi encaminhado 
ao presídio, ele teve a prisão em 

flagrante convertida em preventiva.

MÃE TAMBÉM SERÁ 
INVESTIGADA

Monique Morais Bicalho ainda 
falou que a menor vive em situação 
de vulnerabilidade desde quando 
ainda era criança.

“Essa menor, desde os cinco 
anos, vem sendo negligenciada 
pela mãe e teria sofrido abuso se-
xual aos quatro anos de idade. Há 
oito meses, ela vivia com esse autor 
em situação de abuso também, ela 
é uma vítima em situação de vene-
rabilidade, de carência emocional e 
de assistência da família.”

“A mãe, diante da negligência 
dela em relação aos cuidados com 
a menor, vai ser investigada por 
abandono de incapaz, há vários me-
ses a própria mãe sabia da situação 
de violência que a menor viva e não 
denunciou o caso para as autorida-
des competentes.”

Um caminhão que transportava 
fios de cobre ficou destruído após 
um incêndio na BR-135, em Mon-
tes Claros, nessa quarta-feira (17).

Segundo as informações do 
Corpo de Bombeiros, o motorista 

relatou que viu uma fumaça saindo 
da parte de baixo do veículo. Ele 
parou e tentou combater as cha-
mas utilizando os extintores que 
carregava e também os de tercei-
ros, sem sucesso. O condutor não 

se feriu.
Com uso de equipamentos de 

proteção, os militares fizeram o 
combate das chamas. A Polícia Mi-
litar e a concessionária que admi-
nistra a via estiveram presentes.

Militares do Corpo de Bom-
beiros de Pirapora fazem buscas 
nesta quarta-feira (17) por um 
homem que submergiu enquanto 
tentava atravessar o rio São Fran-
cisco.

De acordo com informações 
fornecidas pela Polícia Militar aos 
Bombeiros, quatro pessoas pu-
laram no rio ao notarem a apro-

ximação de uma viatura que iria 
abordá-las nessa terça-feira (16).

Ainda conforme a PM, elas 
seguiam em direção a outra 
margem, quando um homem 
demostrou cansaço no meio do 
percurso e submergiu. Os demais 
envolvidos conseguiram sair do 
rio e fugiram pela mata ciliar.

Complementando as informa-
ções sobre a ocorrência, a PM 

afirmou que uma equipe do Tá-
tico Móvel fazia patrulhamento 
quando se deparou com um gru-
po de pessoas na avenida perto 
da orla fluvial. Ao notarem a apro-
ximação, elas se dispersaram. Um 
rapaz, de 19 anos, acabou contido 
e preso.

Durante varredura no percurso 
da fuga, os militares apreenderam 
um tablete e uma porção de maco-

nha. Embaixo da árvore onde o gru-
po estava reunido, foram localiza-
dos uma balança e materiais usados 
para fracionar e embalar drogas.

Ainda durante as buscas, já em 
Buritizeiro, os policiais abordaram 
um homem, de 29 anos, que estava 
ofegante e tinha as roupas molha-
das.

Os presos foram levados para a 
delegacia.

Seis criminosos armados assal-
taram um sítio na zona rural de 
Montes Claros, na noite de terça-
-feira (16). As vítimas relataram 
que foram agredidas e amarradas 
durante a ação criminosa.

Segundo a Polícia Militar, um 

dos moradores contou que foi 
surpreendido pelos homens ar-
mados e encapuzados já dentro da 
residência, por volta das 20h30. 
Ele disse que tinha diversas armas 
devidamente registradas e, assim 
que foi rendido, os homens já o 

obrigaram a entregar a chave do 
cofre, onde o armamento estava 
guardado.

Posteriormente, três crimino-
sos se deslocaram para uma outra 
casa, que fica na mesma proprie-
dade, e renderam e agrediram 

um casal. Em seguida, roubaram 
um revólver e outros objetos do 
imóvel.

O casal foi levado para a pri-
meira residência onde permane-
ceu sobre ameaças, juntamente 
com os outros moradores. Entre 

as vítimas, estavam duas crianças.
Segundo a PM, além das ar-

mas, os bandidos levaram um 
carro, televisões, joias e outros 
objetos. Uma das vítimas também 
disse que foi obrigada a fazer um 
PIX no valor de R$ 1 mil.

Antes da fuga, eles danificaram 
os celulares de todas as vítimas e 
roubaram a central de monitora-
mento de câmeras.

A polícia fez buscas, mas até o 
momento, os homens não foram 
presos.

Dezesseis pessoas foram presas 
na segunda fase da operação Tribu-
nal do Templo de combate a crimes 
de homicídio e tráfico de drogas em 
Rio Pardo de Minas, nessa quarta-fei-
ra (17).

Segundo a Polícia Civil, treze in-
vestigados eram alvos de mandados 
de prisão temporária e os outros três 
foram presos em flagrante pelo cri-
me de tráfico de drogas. Um dos al-

vos de mandado não foi encontrado 
e é considerado foragido.

Ao todo, foram cumpridos 18 
mandados de busca e apreensão.

“A operação visou a repressão 
às organizações criminosas voltadas 
para o tráfico de drogas que atuam 
na região de forma violenta para 
manutenção do tráfico, por meio de 
coações e prática de crimes contra a 
vida”, informou a PC em nota envia-

da à imprensa.
Os presos foram conduzidos à 

delegacia de Polícia Civil e serão 
levados para o sistema prisional. 
Oitenta policiais participaram da 
operação.

Primeira fase da operação

A primeira fase da Operação Tri-
bunal do Templo foi realizada em 

maio de 2023 e resultou na prisão 
de sete homens, entre 23 e 37 anos.

A Polícia Civil informou que as 
investigações começaram no dia 15 
de março depois que um homem, 
de 40 anos, foi morto com vários 
tiros ao sair de casa para ir em uma 
mercearia.

“Após o avanço da investigação, a 
Polícia Civil descobriu que o execu-
tor do homicídio seria um membro 

de uma organização criminosa que 
atua na cidade de Taiobeiras. No dia 
do crime, ele teria se deslocado até 
o município de Rio Pardo de Minas 
para cometer o homicídio, após a 
determinação de um ‘tribunal pa-
ralelo’ que julga pessoas que não 
seguem as regras impostas pelos lí-
deres do tráfico”, disse a PC.

No dia da operação, o delegado 
Guilherme Banterli Moreira esclare-

ceu que a morte foi planejada depois 
que o ‘gerente do grupo’ “informou 
que a vítima estava fazendo uso de 
drogas compradas de outras pessoas 
que não atuavam na organização de-
les”. A ordem para cometer o crime 
veio do líder da organização, que es-
tava foragido há mais de 8 anos e foi 
preso, recentemente, na operação 
Queda do Templo na cidade de Aba-
dias do Goiás, segundo a PC.

PC prende homem por estupro de 
vulnerável em Montes Claros

Bombeiros fazem buscas por 
homem que pulou no rio São 
Francisco para fugir da PM

Quadrilha rende e agride moradores durante assalto a sítio

PC prende 16 pessoas na segunda fase da operação 
Tribunal do Templo

Caminhão que 
transportava fios de 
cobre fica destruído após 
incêndio na BR-135
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Setor gera oportunidades e fortalece a economia. Em 19 de janeiro é
 comemorado o Dia dos Profissionais de Beleza

Segundo Boletim Econômico do BDMG, expectativa é que setores fechem o ano com 
números superiores aos de 2022

O mercado da beleza é um dos 
que mais crescem no país. Levan-
tamento realizado pelo Sebrae Mi-
nas com base em dados da Receita 
Federal apontam que Minas Gerais 
conta com mais de 163 mil peque-
nos negócios do setor. Em 2023, 
19.946 empresas foram abertas no 
estado.

A área da beleza gera oportuni-
dades de crescimento e fortalece a 
economia local, além de promover 
bem-estar e autoestima às pessoas. 
A representatividade é tão grande 
que 19 de janeiro foi instituído o 
Dia dos Profissionais de Beleza, 
por meio da Lei nº 12.592 que re-
gulamenta as atividades de cabelei-
reiros, barbeiros, esteticistas, mani-
cures e pedicures, maquiadores e 
depiladores.

O presidente do Conselho Deli-
berativo do Sebrae Minas, Marcelo 
de Souza e Silva, destaca como a 
instituição pode fazer a diferença 
na vida e nos negócios dos empre-

endedores e transformar sonhos 
em realidade. “Quando as empre-
sas se desenvolvem de maneira sus-
tentável, elas se tornam mais com-
petitivas. E o Sebrae Minas é um 
canal de transferência de conheci-
mento para quem busca construir 
seus projetos de vida, pois contri-
bui para o fomento de ideias de 
negócios e o desenvolvimento de 
competências empreendedoras”, 
ressalta.

PROGRAMA PRÓ SALÃO

Para auxiliar os empreendedo-
res da beleza a se desenvolverem 
de maneira sustentável e a compe-
tirem no mercado, o Sebrae Minas 
conta com o Programa Pró Salão. A 
iniciativa foca na promoção da ex-
celência em gestão, no atendimen-
to e em técnicas para os salões de 
beleza, elevando o patamar compe-
titivo dos pequenos negócios do 
setor.

O programa inclui um diagnós-
tico inicial do negócio e avalia a 
maturidade de gestão da empresa. 
Oferece palestras, oficinas e cursos 
de capacitação e consultorias espe-
cializadas sobre os temas Pessoas, 
Inovação, Controle Financeiro, 
Mercado e Vendas, Excelência Téc-
nica, ESG (Ambiental, Social e Go-
vernança) e Legislação.

“O Pró Salão é um programa 
diferenciado, pois permite aos em-
preendedores ampliar os conheci-
mentos para melhorar o negócio e 
ter mais chances de sucesso. É uma 
jornada completa e personalizada 
que vai desde o diagnóstico para 
entendimento do setor e avaliação 
da maturidade de gestão das em-
presas ao resultado e discussão de 
perspectivas futuras”, reforça Mar-
celo de Souza e Silva.

Interessados podem entrar em 
contato pelo e-mail uics@sebra-
emg.com.br, pelo WhatsApp 0800 
570 0800, todos os dias da sema-

Quase 20 mil pequenos negócios da 
beleza foram abertos em MG em 2023

Comércio e Serviços crescem em novembro e 
mantêm resultado positivo no acumulado de 2023

Consultora dá dicas para quem deseja realizar uma 
transição de carreira eficiente 

na, 24 horas por dia; e também 
pelo site, no canal Fale Conosco. 
Além dos canais de atendimento, o 
Sebrae Minas conta com o Sebrae 

Play, plataforma de conhecimento 
que reúne centenas de materiais 
gratuitos relacionados ao univer-
so do empreendedorismo, desde 

os primeiros passos da jornada 
empreendedora à gestão de um 
negócio e conquista de novos mer-
cados.

Comércio e Serviços registra-
ram resultados positivos em Mi-
nas Gerais no mês de novembro. 
O varejo ampliado avançou 2,4% 
em comparação com o mês de 
outubro, enquanto o volume de 
serviços prestados cresceu 0,4%. 
O resultado do mês contribuiu 
para o crescimento dos dois seto-
res no acumulado de 2023, entre 
janeiro e novembro, atingindo, 
respectivamente, 2,7% e 8,3% no 
Estado, resultados superiores à 
média nacional.

Os dados estão no Boletim 
Econômico do Banco de De-
senvolvimento de Minas Gerais 
(BDMG) divulgado nesta quarta-

-feira (17/11) a partir do último 
levantamento do IBGE. Após o 
Comércio em Minas ter recuado 
em outubro, os novos números 
mostram um cenário favorável, 
conforme análise do economis-
ta-chefe do BDMG, Izak Carlos 
Silva. “Os avanços podem ser 
justificados, entre outros, pela 
Black Friday, que impactou em 
Minas segmentos como perfuma-
ria e cosméticos, supermercado, 
alimentos e bebidas”, explica. As 
atividades turísticas seguiram com 
bom desempenho, com cresci-
mento de 16,5% de janeiro a no-
vembro de 2023.

O boletim também indica al-

guns recuos. No varejo amplia-
do, por exemplo, entre janeiro e 
novembro houve queda de 4,6% 
nos segmentos de materiais de 
construção e de 4,3% no de veí-
culos.  “São dois setores muito 
dependentes do crédito que, ao 
longo de todo 2023, sofreram com 
as taxas de juros elevadas”, diz o 
economista.

Para 2024, o economista acredi-
ta que os números positivos devam 
prevalecer. “Temos boas perspecti-
vas com o crédito mais barato para 
as famílias, que impulsionarão as 
atividades ligadas a financiamentos, 
como veículos, móveis e eletrodo-
mésticos da linha branca”.

Todo início de um novo ano é 
um momento que a maioria das 
pessoas reflete sobre a carreira e 
onde gostaria de estar. Mas, para 
colocar em prática o sonho de mu-
dar de profissão, conquistar uma 
nova posição ou até mesmo abrir 
um negócio, é preciso arregaçar as 
mangas e investir num programa de 
transição de carreira. Até porque o 
mercado de trabalho está altamente 
competitivo, com mais profissio-
nais do que oportunidades disponí-
veis, e ainda instável por conta das 
consequências da pandemia e do 
cenário político e econômico.

De acordo com a consultora 
em carreira e desenvolvimento de 
talentos, Maiti Junqueira, muitas 
vezes as pessoas estão esgotadas, 
cansadas e desgastadas da busca 
por uma colocação e buscam uma 
solução rápida para mudar de car-
reira, a qualquer custo. O risco des-
sa mudança desestruturada é gerar 
novas insatisfações em um curto 
prazo, além de outros impactos, 
como na vida financeira e familiar.

Transições de carreira bem suce-
didas são feitas com planejamento 

e entender os motivos da insatis-
fação atual é um bom começo. “O 
mundo atual requer uma adaptação 
frequente às mudanças, um jeito 
novo de fazer, mesmo nas profis-
sões mais tradicionais e neste pe-
ríodo, com um cenário turbulento, 
esse ponto requer especial atenção, 
pois exigirá dos profissionais uma 
dose maior de resiliência e persis-
tência. Portanto, se a insatisfação 
existe porque o profissional deseja 
atuar como no passado, no empre-
go anterior, por exemplo, não será 
uma mudança de emprego que irá 
resolver isso”, explica a diretora.

Maiti reforça ainda que outros 
pontos precisam ser analisados, 
como: a história da pessoa, quais 
os seus talentos, o que ela tem a 
oferecer ao mundo e os seus valo-
res, o que faz brilhar os seus olhos, 
assim é possível identificar o seu 
propósito. “Se o profissional não 
estiver alinhado ao seu propósito, 
os obstáculos que surgem no dia-
-a-dia de trabalho pesarão cada vez 
mais e ele se sentirá esgotado. Já 
se estiver alinhado, tais obstáculos 
serão percebidos como desafios, 

que o fará se desenvolver cada vez 
mais. Ele terá mais clareza e capa-
cidade de enxergar as possibilida-
des de crescimento na carreira e as 
etapas a serem cumpridas, mesmo 
que isso implique em renunciar 
posição, cargo ou dar alguns passos 
para trás para recomeçar”, afirma a 
especialista. 

Quanto maior a natureza da 
mudança, maior o tempo a ser de-
dicado ao planejamento. “Sabemos 
que todo recomeço requer maior 
aprendizado e mais tempo para 
gerar resultados, por isso é funda-
mental ter uma boa reserva finan-
ceira e uma nova forma de gastar os 
seus recursos, até que a nova carrei-
ra seja rentável”, orienta Maiti.

Nesse estágio é preciso inves-
tigar as necessidades do mercado, 
checar se é preciso se atualizar em 
conhecimentos técnicos e desen-
volver competências comporta-
mentais complementares. Maiti afir-
ma ainda que agora é o momento 
de traçar um plano de ação prático, 
com metas e datas bem definidas 
para o profissional estar preparado 
para colocar tudo em prática no iní-
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   MERCADO DE POSSIBILIDADES

cio do ano que vem, quando gran-
de parte das empresas abrem seus 
processos seletivos.

Em toda essa jornada o profis-
sional precisa ser o protagonista, 

ter a capacidade de aprender, de-
saprender e agir, colocar as ideias 
em movimento. “Além disso, am-
pliar conexões com pessoas da 
área e saber que pode buscar ajuda 

profissional, de um coaching e/ou 
mentor que agregue conhecimento 
e experiência, além de metodologia 
para agilizar e viabilizar o seu plano 
é fundamental”, conclui a diretora. 
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Sérgio implora para que Ísis não conte a Giovanni que ele não é filho biológico de 
Helena e Jonas. Adriana confronta Helena. Giovanni diz a Cris que não consegue perdoar 
mentiras. Lara pede a Nice que não a deixe esmorecer em relação a Mário. Disfarçado, 
Marcos agride Ulisses e rouba seu carro para entregar a Jairinho. Tony não gosta de ver 
Renée e Rico juntos. Lara desabafa com Adriana, Natália e Carol sobre Mário. Roberto tem 
uma nova ideia para afastar Lara do trabalho. 

Pascoal mente para Preciosa. Merreca critica os métodos de Miguel para descobrir 
quem dopou Maria. Maria conversa com Bebel sobre a ida ao especialista. Luna ques-
tiona Bebel ao vê-la com os exames da mãe. César critica Preciosa por ter atrapalhado 
seus planos com Maria e Luna. Cecília avisa a Miguel que descobriu que Pascoal pode 
ter causado o atentado contra César. Luna se incomoda com o comportamento de 
Julião e o repreende. 

RESUMO DE Novelas
A emissora não divulga o resumo do penúltimo capítulo.

Basílio implora ajuda de Bassânio e admite estar perdido. Pedalzera brinca de 
“faz de conta” para tentar criar o portal ao Mundo da Imaginação. Karen não cumpre 
o acordo com os amigos e continua o roteiro de Fausto. Após a peça, Karen e Lívia 
conversam. Lívia fala que elas podem ser diferentes, mas que serão sempre família, 
porém, Karen aborrece Lívia. Bassânio convence Basílio a voltar para a barraca de ca-
chorro-quente do evento e largar a vida do crime; Príncipe elogia o hot dog dele. Na 

hora do parabéns, Príncipe chama Leandro e Hélio para cortarem os bolos juntos, como símbolo de união. Amanda 
e Glaucia discutem e Glaucia enfia um pedaço de bolo na boca da Amanda.

Alexandre Correa levanta suspeitas de que 
Ana Hickmann o traiu com Edu Guedes: 
‘Punhalada no peito’

2024 mal começou e Virgínia vive nova 
polêmica! Influenciadora expõe marca de 
beleza e é acusada de mentira

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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Alexandre Correa afirma que deve 
receber provas de que Ana Hickmann 
mantinha um caso extraconjugal com 
Edu Guedes. Confira as declarações.

Alexandre Correa levanta suspei-
tas de que Ana Hickmann o traiu com 
Edu Guedes: ‘Punhalada no peito’

Alexandre Correa se pronunciou 
sobre os rumores de que a ex-mu-
lher, Ana Hickmann, engatou um na-
moro com Edu Guedes

Ana Hickmann e Edu Guedes se 
tornaram alvos de rumores de ro-
mance nesta segunda-feira (15); am-
bos negam a informação

Alexandre Correa concedeu uma 
entrevista ao jornalista Leo Dias, 
onde falou sobre o suposto namoro 
de Ana Hickmann e Edu Guedes

Alexandre Correa diz que foi in-
formado que Ana Hickmann já tinha 
um romance com Edu Guedes antes 
do episódio da agressão no dia 11 de 
novembro de 2023

Alexandre Correa se pronunciou 
sobre os boatos de que a ex-mulher, 
Ana Hickmann, engatou um namoro 
com Edu Guedes. Os rumores tive-
ram início nesta segunda-feira (15) 
e imagens dos dois em momentos 
de intimidade ajudaram a reforçar a 
teoria.

Em conversa com o jornalista Leo 
Dias, Alexandre levantou a suspeita 
de que Ana mantinha um caso extra-
conjugal com Edu. “Chega pra mim 
desde ontem que havia anterioridade 
desse relacionamento, antes do ocor-

rido do dia 11 de novembro [dia em 
que Ana foi fisicamente agredida]. Aí 
eu fiquei muito bravo. Me disseram 
que vão me provar isso. Realmente, 
se isso chegar até mim, vai ser uma 
punhalada no peito, mas eu vou ter 
que aceitar com humildade e resigna-
ção”, apontou.

O empresário, que tem sido cons-
tantemente cobrado na Justiça por 
dívidas milionárias, acredita que os 
registros dos dois juntos ajudam a 
confirmar um relacionamento. “So-
bre o momento que tá acontecendo 
agora, dela na lancha, dela no aparta-
mento dele, tá na cara que existe um 
romance. Precisa ser muito idiota pra 
não acreditar nisso”, disparou.

Apesar da acusação pública de 
traição, Alexandre garante que está 
feliz pela ex-mulher. “Fico muito fe-
liz, fico feliz pela Ana. A Ana tem o di-
reito de ser feliz. Isso ninguém pode 
tirar dela, se fosse com Edu, com 
Cauã, com João, com Sebastião, com 
Tiago, seja com quem fosse. Fico feliz 
que seja com o Edu. Pelo que pouco 
que conheço da Ana, ela e o Edu têm 
muito mais coisas em comum do que 
eu e ela. Que isso fique bem claro”, 
diz ele.

ANA HICKMANN E EDU GUEDES 
NAMORANDO? ENTENDA POR QUE 
OS RUMORES GANHARAM TANTA 
FORÇA

A informação foi divulgada pri-
meiramente pelo jornalista Ricardo 
Feltrin. Ele afirma que os dois já as-

sumiram a relação para a família e até 
mesmo Alezinho, filho da contratada 
da Record TV, estaria ciente do novo 
amor da mãe.

Horas depois, registros dos dois 
juntos começaram a surgir. Em uma 
foto divulgada por Leo Dias durante 
o “Fofocalizando”, Ana aparece em 
uma lancha enquanto Edu a aguarda 
em um jet ski no mar. Segundo o jor-
nalista, a apresentadora embarcou na 
garupa e os dois circularam agarradi-
nhos com a moto aquática. O registro 
foi feito em Paraty, cidade do litoral 
do Rio de Janeiro, no último final de 
semana.

Já o colunista Alessandro Lo-Bian-
co, do programa “A Tarde é Sua”, di-
vulgou imagens dos dois juntos em 
um elevador. No registro, é possível 
ver certa proximidade entre eles, mas 
nada comprometedor. O jornalista, 
no entanto, garante que tem uma 
foto dos apresentadores se beijando, 
mas diz que prefere não divulgar.

Em contato com veículos de im-
prensa, a assessoria de Ana nega o 
romance. “O que pode ter levado ao 
surgimento dessa informação é o fato 
deles terem se encontrado no final 
do ano no mesmo resort. Mas os dois 
estavam lá com suas famílias, foi uma 
coincidência”, disse a equipe da loira.

Edu também negou publicamen-
te um namoro com Ana. Em conversa 
com o colunista Lucas Pasin, do UOL, 
ele classificou a relação como “uma 
amizade de 20 anos”.

Virgínia está sendo críticada e até 
apontada como mentirosa por falar 
de uma marca de beleza. Entenda a 
nova polêmica envolvendo a influen-
ciadora:

Virginia Fonseca na última terça-
-feira, 16 de janeiro, publicou no seu 
Instagram que uma marca de beleza 
estaria usando sua imagem indevida-
mente. O fato virou uma polêmica já 
que a empresa em comunicado des-
mente a versão da notícia dada pela 
esposa de Zé Felipe.

“Estão usando minha imagem sem 
minha permissão. Já entramos em 
contato para retirarem, mas não reti-
ram”, contou Virginia no seu Stories 
para seus seguidores. A influenciado-
ra ainda pediu que seus fãs fossem 

no perfil da marca ‘Rosa Selvagem’ e 
pedissem para que sua imagem não 
fosse mais usada.

Como argumento, Virginia ainda 
contou: “Não faço mais publicidade 
para a marca Rosa Selvagem. Parei de 
utilizar e automaticamente parei de 
divulgar. Eles estão fazendo patro-
cinado pelo meu Instagram [risos]. 
Parece piada, mas não é”, escreveu 
a influenciadora que tem 44 milhões 
de seguidores nesta rede social.

VIRGINIA É DESMENTIDA APÓS 
FAZER EXPOSIÇÃO DE MARCA DE 
BELEZA

Em compensação diante da gran-
de repercussão do caso o perfil da 
marca Rosa Selvagem contou que o 
contrato com Virginia segue valendo 

apesar da vontade pessoal da influen-
ciadora.

“Diferente do alegado, a parceria 
comercial entre a marca Virgínia e a 
Rosa Selvagem é regulamentada por 
contrato que, apesar das vontades 
pessoais, deve ser integralmente res-
peitado”, a marca Rosa Selvagem se 
pronunciou.

“Portanto, em razão do conflito 
de interesses e da necessária obser-
vância do pactuado em contrato, a 
Rosa Selvagem esclarece que adotou 
as medidas processuais adequadas 
para solucionar a quebra contratual 
apresentada, confiando que a situa-
ção será resolvida da melhor manei-
ra”, se pronunciou a marca por meio 
de um comunicado.
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Justiça Federal determina fornecimento 
de medicamentos para dermatite

Justiça Federal paga precatórios de 
R$ 2 milhões

Cruzeiro chega a acordo com Gilberto e 
define futuro do atacante

Scarpa revela conversas com concorrente 
de posição antes de fechar com Atlético

GIRLENO ALENCAR

O juiz federal Samuel Parente Al-
buquerque determinou que a Pre-
feitura de Montes Claros forneçar o 
medicamento Dupilumabe (Dupi-
xent) 300 mg, para tratamento de 
dermatite atópica grave para uma 
paciente, em ação movida pela De-
fensoria Publica da União. Na ação, 
em síntese, que a autora é criança 
de sete anos e sofre com doença 
de pele, comprovada clinicamente 
pela avaliação médica e objetiva-
mente por meio da ferramenta clí-
nica chamada SCORAD (“Scoring 
Atopic Dermatitis Index”), com 
pontuação de 0 a 103.

Informou que, acima de 50 
pontos, considera-se dermatite 
atópica grave e, no caso, a paciente 
apresenta SCORAD de 56 pontos, 
o que demonstra grande compro-
metimento e seriedade da doença 
atualmente. A médica assistente 
relatou que a criança recebeu to-
dos os tratamentos prévios dis-
poníveis e indicados, contudo, as 
lesões mantêm-se extensas. Ante o 

quadro clínico atual e ineficácia de 
outras medidas terapêuticas ado-
tadas, a médica indicou o uso do 
medicamento Dupilumabe 300 mg, 
nome comercial Dupixent, que se 
mostrou eficaz e muito seguro em 
dados científicos, sem efeitos ad-
versos graves em todos os estudos 
realizados até o momento.

Conforme o receituário, deve 
ser utilizado o medicamento Du-
pilumabe (Dupixent) 300 mg sub-
cutâneo, sendo 600 mg na primeira 
dose e, após, manter 300 mg SC a 
cada quatro semanas. De acordo 
com orçamentos realizados, a caixa 
do medicamento Dupixent 300 mg, 
com dois frascos, perfaz, em média, 
R$10.951,20  Há, ainda, o custo da 
aplicação do medicamento/taxas/
materiais, mais honorários médi-
cos, em média, R$1.100,00 por apli-
cação. O tratamento mensal custa, 
em média, R$12.051,20. No que 
tange à incapacidade financeira, 
uma vez que a mãe está desempre-
gada, recebendo o benefício Bolsa 
Família, o pai é autônomo e aufere, 
em média, R$ 620 mensais.

A Justiça Federal de Minas Ge-
rais, através da 6ª Região, pagou 
R$ 2.018.601,01 de precatórios 
de municípios do Norte de Minas, 
usando como base a MP 1.200/2023 
que abriu crédito extraordinário 

no valor de R$ 93.143.160.563,00 
para quitação integral dos saldos 
dos precatórios das propostas or-
çamentárias de 2022 e 2023 e parte 
dos valores da proposta de 2024. 
No caso do TRF6, serão pagos to-

dos os precatórios incluídos nas 
propostas orçamentárias de 2022 
e 2023 e antecipado o pagamento 
dos precatórios da proposta or-
çamentária de 2024 (todos os ali-
mentares e cerca de 20% dos não 

alimentares). O restante dos pre-
catórios não alimentares (natureza 
comum) será pago no exercício 
2024, em data a ser definida pela 
Secretaria de Orçamento Federal 
(SOF).

O Cruzeiro chegou a um acordo 
com Gilberto e definiu o futuro do 
atacante de 33 anos. Como adianta-
do pelo No Ataque, o clube celeste 
e o camisa 99 buscavam rescindir o 
contrato antecipadamente de forma 
mútua. E assim foi feito. Após sema-
nas de negociação, as partes entra-
ram em um comum acordo para 
o encerramento do vínculo nessa 
quarta-feira (17/1). O documento 
será assinado ainda nesta semana. 
O jogador tinha contrato com a 
Raposa até dezembro de 2024. O 
centroavante queria voltar a jogar, 
enquanto o clube tentava se livrar 
dos custos mensais com o salário 
do atleta. Gilberto, inclusive, rece-
beu sondagens durante o período 
de negociação. Gilberto esteve afas-
tado das atividades por três meses 

antes de se apresentar para a pré-
-temporada deste ano.

Proposta e sondagem por Gil-
berto

Ainda em dezembro, o experien-
te atacante recebeu uma proposta 
oficial do Shimizu S-Pulse, do Ja-
pão, e viu com bons olhos a possi-
bilidade de atuar fora do país. Essa 
foi a terceira tentativa dos asiáticos 
em contratar Gilberto. Em 2020, o 
Shimizu tentou tirar o atacante do 
Bahia ao fazer uma proposta de R$ 
2,5 milhões, mas o jogador quis 
permanecer na equipe. A segunda 
investida foi quando o atacante es-
tava acertando com o Cruzeiro, em 
janeiro de 2023. A investida mais re-
cente por Gilberto foi do Olimpia. 
O time paraguaio sondou a situação 
do centroavante antes de contratar 

Lucas Pratto, ex-Atlético.

AFASTAMENTO DO ATACANTE

Gilberto foi afastado pelo Cru-
zeiro em 14 de outubro, antes do 
duelo contra o Cuiabá, na Arena 
Pantanal, pela 26ª rodada do Cam-
peonato Brasileiro. O camisa 99 foi 
comunicado da decisão da diretoria 
celeste horas antes da divulgação 
da lista de relacionados para o com-
promisso que terminou empatado 
por 0 a 0. Depois disso, o atacante 
não apareceu em nenhuma imagem 
divulgada pelo clube – nem mesmo 
em atividades internas na academia. 
Inclusive, ele foi autorizado a viajar 
com a família e manter a forma fí-
sica por conta própria durante a 
temporada passada. (NO ATAQUE)

Antes de acertar com o Atlé-
tico, Gustavo Scarpa buscou in-
formações sobre o clube com 
Igor Gomes, que agora será con-
corrente do meia na briga pela 
titularidade. A revelação foi feita 
durante apresentação, na segun-
da-feira (15/1), na Arena MRV.  
Scarpa contou por que procurou 
justamente Igor o que facilitou na 
aproximação com o atual compa-

nheiro. 
“O único atleta que eu conver-

sei foi o Igor Gomes. Nós temos 
a mesma assessoria de imprensa, 
e as referências, o que o pessoal 
falava do Igor, de ser gente boa, 
facilitou na minha atitude de 
mandar mensagem”, disse.

A conversa de Scarpa com Igor 
Gomes

O reforço do Atlético revelou 

que perguntou sobre Belo Hori-
zonte, elenco e o grupo de joga-
dores. Com boas referências, assi-
nou contrato de quatro anos com 
o clube e se mostra satisfeito com 
a decisão. “É um moleque que 
tenho conversado há algumas se-
manas, diretrizes, como funciona 
a cidade, deu indicações de coisas 
para fazer, de lugares para morar. 
Falou sobre o grupo, a estrutura 

do clube. Cheguei e realmente 
fiquei feliz com o que eu vi, um 
grupo muito bom”, completou. 
Scarpa já treina com bola junto 
aos demais atletas na Cidade do 
Galo após ficar de fora da primei-
ra atividade técnica. A tendência 
é que ele atue como meia-esquer-
da, justamente a posição em que 
Igor Gomes terminou como titu-
lar em 2023. (NO ATAQUE)
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O fórum federal

A renda do grupo familiar per-
faz R$ 1.320,00. Portanto, o grupo 
familiar da autora não suporta cus-
tear o tratamento. O NATJUS apre-

sentou parecer técnico favorável. O 
juiz cita que o CPC/2015 exige, para 
a concessão de tutela de urgência, 
a presença simultânea de dois re-
quisitos, a saber: a existência de 

elementos que evidenciem a pro-
babilidade do direito (fumus boni 
juris) e o perigo de dano ou o risco 
ao resultado útil do processo (peri-
culum in mora), verificado quando 

do ato impugnado puder resultar 
a ineficácia da medida, caso seja 
finalmente deferida e neste caso, 
vislumbro a presença desses requi-
sitos legais.  

O pagamento das propostas de 
2022 e 2023 (passivos) foi proces-
sado no TRF1, enquanto o paga-
mento da proposta 2024, no valor 
de R$ 2.043.426.213,42, foi proces-
sado no próprio TRF6, a partir de 
esforço conjunto das equipes da 
Subsecretaria de Precatórios (SU-
PRE) e da Secretaria de Orçamen-
to (SECOF) que ainda não tinham 
realizado o procedimento, que é 
extremamente complexo em todas 
as suas etapas.

Os valores da proposta 2024, 
que se referem a 11.338 processos 
e 16.390 beneficiários, foram de-
positados no mês de dezembro e 
já estão disponíveis para saque nas 
agências bancárias da Caixa Econô-
mica Federal e do Banco do Brasil.

A Subsecretaria de Precatórios e 
RPVs informa que vários precatórios 
tiveram seus créditos depositados 
com bloqueio, ou seja, foram de-

positados à disposição do Juízo da 
Execução para liberação mediante 
alvará ou meio equivalente, em vir-
tude da identificação de irregulari-
dade na situação cadastral do CPF/
CNPJ perante a Receita Federal, de 
um dos credores, no momento do 
pagamento, nos termos do art.45, 
§2º da Resolução CJF n. 822/2023.

Nesses casos, a parte benefici-
ária deverá apresentar ao Juízo da 
Execução o comprovante de regu-
larização do CPF/CNPJ e solicitar 
a expedição do alvará ou meio 
equivalente para levantamento do 
numerário.

Os precatórios pagos são da 
prefeitura de Águas Vermelhas, no 
valor de R$ 1.367.910,13; o muni-
cípio de Buritizeiro, no valor de R$ 
30.031,89; Catuti no valor de R$ 
10.340,56; Francisco Sá no valor de 
R$ 589.173,11 e; São João da Ponte, 
no valor de R$ 21.145,32. (GA)
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APLAUSOS e felicidade sempre para o querido casal, Antô-
nio Carlos e Raquel Menezes Furtado, pelos 43 anos de uma 
união sempre abençoada. Viva!

Aluísio (Lola) Figueiredo e Cláudia curtiram a virada do ano 
no Nordeste

UM CLOSE aqui em Arraial d’ Ajuda no casal, Felipe e Na-
tália Lage

JOSELITA Santiago recebendo o carinho do filho Fernando 
que é um advogado brilhante

 CONTINUO firme praticando musculação aqui em Arraial

FOTOGRAFANDO, Maitê e Leo Colares em Arraial d’ Ajuda

ALTAIR e Maria Tereza Figueiredo Braga Moura felizes com 
um dos netinhos, Augusto

APLAUSOS para o querido padre da família montes-cla-
rense, JOÃO BATISTA LOPES, completando 83 anos de 
sacerdócio dedicados com muito zelo e amor pelo seu re-
banho, que é o mesmo de Jesus Cristo. Na foto com sua in-
separável irmã, Terezinha Lopes Teixeira 

NA ‘Feijoada do Theo’ do ano passado com o vice-prefei-
to, Guilherme Guimarães que vem sendo apontado como o 
próximo prefeito de Moc por ser um homem empreendedor 
e de muita visão

THEO, com Aramis Mameluque e Samantha Paulino,  esta-
rá festejando seus 3 anos com os amiguinhos no domingo

O DÓLAR abriu em alta ontem, num dia marcado por um maior 
pessimismo em nível global, enquanto investidores aguardam novos da-
dos econômicos na China e a continuidade da temporada de balaços 
corporativos do quarto trimestre de 2023 nos Estados Unidos.

A CAIXA ECONÔMICA FEDERAL vai realizar um concurso 
público para preencher 4 mil vagas de nível médio. Há ainda previsão de 
abertura de uma seleção para nível superior, com 40 vagas.

INTELIGÊNCIA artificial deverá afetar quase 40% de todos os em-
pregos no mundo, de acordo com uma nova análise do Fundo Monetá-
rio Internacional (FMI). 

DEPOIS de quanto tempo vivendo em Portugal é possível pedir 
cidadania portuguesa? Cinco anos, segundo a lei atual. Mas o momento 
em que esse prazo começa a ser contado pode mudar: o Parlamento 
português aprovou, nos primeiros dias de 2024, uma alteração que pode 
acelerar o processo pelo qual passam brasileiros e outros estrangeiros 
para obter cidadania portuguesa.

A CHEGADA do verão traz consigo uma época de tragédias pelas 
chuvas no Brasil e, neste ano, não foi diferente. No Rio de Janeiro, cerca 
de 11 pessoas morreram e uma mulher está desaparecida após o tempo-
ral que atingiu a Zona Norte da cidade. Uma nova previsão estima outra 
semana marcada por chuvas para a maior parte do Brasil.

PARA FINALIZAR: “Faça o bem ao próximo assim como você 
gostaria de receber dele a bondade. Eis um dos pilares da verdadeira 
sabedoria!”.

BAIRRO DE LUXO 
Arraial d’ Ajuda continua crescendo cada vez mais, inclusive com bem 

montados condomínios de luxo. O alto da Pitinga vem sendo o preferido 
para construções de mansões e sempre lançando loteamentos. Uma gran-
de dica para os que querem investir.

 SISU 2024
AS NOTAS do Enem 2023, divulgadas ontem, serão utilizadas pelos 

estudantes para ingressar no ensino superior por meio do Sistema de 
Seleção Unificada (Sisu) 2024.1. É necessário ficar atendo à nota de corte 
das Universidades, que é a menor pontuação exigida para que o can-
didato fique entre os selecionados. Essa nota é calculada com base no 
número de inscritos e de vagas.

 

 PREÇO DO ALUGUEL RESIDENCIAL SOBE 
OS NOVOS contratos de aluguéis residenciais ficaram, em média, 

16,16% mais caros em 2023, segundo dados do Índice FipeZAP, divulga-
dos nesta semana. O resultado ficou ligeiramente abaixo do registrado 
em 2022, quando o avanço foi de 16,55% - o maior em 11 anos. O au-
mento anual foi mais que o triplo do Índice Nacional de Preços ao Consu-
midor Amplo (IPCA), considerado a inflação oficial do país, que avançou 
4,62% no ano. Com isso, a alta real dos novos aluguéis (descontada a 
inflação) foi de 11,54%.

 PRODUÇÃO DE MUDAS
Durante todo o ano a Secretaria do Meio Ambiente promove o Curso 

de Produção de Mudas, na zona rural e na área urbana de Montes Cla-
ros. Durante as edições do curso são repassadas técnicas de produção de 
mudas de alto rendimento, apresentando diferentes espécies nativas e 
demonstrando as formas adequadas de plantio e cultivo. Os interessados 
podem garantir suas vagas ligando para a Gerência de Educação Ambien-
tal da SEMMA, através do número 2211-3339.

 CAFÉ 
Mal o ano começou e a vida de muita gente já voltou à rotina normal, 

com os compromissos de sempre e as demandas do trabalho. Para dar 
conta de tudo, muitos recorrem ao café - alguns, a várias xícaras. E é 
aí que o alerta deve acender, segundo especialistas. O café é uma das 
bebidas mais tomadas no mundo. No Brasil, há quem diga que o dia 
não começa antes de uma xícara. A fama do café passa pelo seu principal 
componente: a cafeína. No corpo, a substância estimula o raciocínio e a 
memória e tem o poder de fazer o sono passar. Mas, em excesso, pode 
causar arritmias cardíacas, ansiedade e, sim, dependência.

VAP & VIP


